
MDB - II
Trata-se, nesse caso, de emen-

da parlamentar no valor de 300
mil reais, que também será desti-
nado ao Hospital dos Fornecedo-
res de Cana (HFC), presidido por
José Coral, líder histórico do coopera-
tivismo na Região de Piracicaba. Essa
emenda é de exclusividade de uso no
Sistema Único de Saúde (SUS), e a
destinação da verba veio por inter-
médio do gabinete da deputada fe-
deral (MDB), Simone Marquetto.

NOMINATA
É certa, em breve, a publica-

ção da nominata do Diretório Mu-
nicipal do PSD em Piracicaba: o
presidente é o deputado estadual
Helinho Zanatta, mas o Capiau não
sabe outros nomes da Executiva.
Antigos saem e novos entram. Vêm
novidades, mas o Capiau evita dar
chutes, pois a composição do novo
PSD na cidade dará um desenho
bem detalhado de como está a dis-
puta pela Prefeitura e as 23 cadei-
ras no Legislativo.

MORAIS - I
Depois de seis anos como ve-

reador em Piracicaba e 24 anos
como deputado estadual - foi eleito
sucessivamente para seis manda-
tos de quatro anos -, o radialista
Roberto Morais (Cidadania) não
deixou os amigos da base. Man-
tém contato diário, começando
pela madrugada, e está na lista prin-
cipal de pré-candidato a vice na
chapa de Barjas Negri (PSDB), pré-
candidato a prefeito em outubro de
24. Concorrentes não faltam.

MORAIS - II
Roberto Morais sempre disse

que política é, para ele, um sacer-
dócio. E que, como profissão, man-

Prefeitura disponibiliza prédio
para manter o IML na cidade

Autoridades da Prefeitura, Câmara, Assembleia Legislativa, Secretaria de Segurança Pública (SSP), e empresários do
setor, após visita a unidade de saúde do Parque Piracicaba

Imóvel da Administração municipal fica localizado no bairro Jardim
Primavera; disponibilidade foi informada em reunião na manhã de ontem (10)

Em reunião na manhã de
o n t e m  ( 1 0 ) ,  a  P r e f e i t u r a
anunciou que disponibilizou
um prédio público para que a
Superintendência da Polícia
Técnico-científica instalar o
IML (Instituto Médico Legal). A

articulação deste encontro para
manter o serviço em Piracicaba
foi realizada pela Prefeitura, por
meio das secretarias de Gover-
no e de Saúde, diretamente com
o diretor estadual do IML, Vla-
dmir Alves dos Reis, e com o

diretor estadual do Centro de
Perícias (CP), Enrico Andrade,
ambos da SSP (Secretaria de
Segurança Pública do Estado de
SP). A secretária de Governo,
Tássia Espego, reforçou a im-
portância da mobilização para

a manutenção dos serviços do
IML na cidade. "É um traba-
lho importante para a popu-
lação e não pode sair daqui",
apontou. A ação contou com
articulação do deputado estadu-
al Helinho Zanatta (PSD). A10

Presidente do Diretório local do MDB, André Augusti, e a deputada
federal Simone Marquetto, ex-prefeita de Itapetininga

MDB - I
Depois de ter intermediado uma
verba em torno de 10 milhões de
reais, remanescente para a área
da saúde, a qual foi destinada à
Santa Casa de Piracicaba, Hospi-
tal dos Fornecedores de Cana,

Centro de Reabilitação e APAE, o
MDB (Movimento Democrático
Brasileiro) Piracicaba, através da
sua diretoria executiva, presidi-
da pelo empresário André Augus-
ti, conseguiu mais uma liberação.

tém-se firme como radialista. "O
sonho é voltar para o Palácio Nove
de Julho, na Assembleia Legislati-
va", afirma o ex-parlamentar, que
nasceu em Recreio, Distrito de
Charqueada. Os amigos mais pró-
ximos garantem: ele é o mais capi-
racicabano dos charqueadenses;
Morais vive a Região Metropolita-
na de Piracicaba há décadas.

JUSTO - I
Aos 87 anos e vivendo na pai-

sagem gaúcha que sempre amou e
carinho dos filhos e netos e bisne-
tos, Maria Thereza Fontella Goulart
deverá receber em torno de R$ 80
mil como indenização pelo que ocor-
reu em 1.964 com o seu esposo, Jan-
go Goulart, deposto pelo golpe mi-
litar de 31 de março. Ela trocou o
Palácio da Alvorada pela Granja do
Torto, porque gostava de cavalgar e o
local era, e é, apropriado em Brasília.

JUSTO - II
Maria Thereza - mãe de João

Vicente e Denize Goulart -  foi a
primeira-dama e a segunda-dama
mais jovem do Brasil, pois Goulart
foi vice de JK e de Jânio Quadros.
Ela estava na Espanha com os fi-
lhos, enquanto Jango foi à China,
época em que Jânio Quadros re-
nunciou. A Justiça Federal gaúcha
decidiu a favor dela, mas cabe recur-
so. Assim, o Capiau vai registrando
detalhes da história política.

CERIMONIAL
O Crematório de Piracicaba

tem um setor de cerimonial manti-
do pelas Funerárias Bom Jesus
(leia-se Longatto) e Abil (leia-se
Zoca). E fazem as cerimônias com
a coordenação e apresentação de
Marcelo Oliveira, do setor de rela-
ções públicas e comunicação, de
forma a levar, em cada caso, a men-
sagem de conforto e ânimo aos que
perdem seus entes queridos, num
momento difícil. E o Capiau regis-
tra a gratidão pela atenção do ceri-
monial no sepultamento do estima-
do Toninho Faganelo, sábado (6),
na Câmara, quando foi lido o tex-
to deste escrevinhador em ho-
menagem ao ex-vereador e ex-
vice-prefeito de Piracicaba.

NAS MINAS GERAIS
O suplente de vereador José
Carlos Magazine enviou foto de
estabelecimento comercial nas
Minas Gerais, região de Poços
de Caldas, sempre acolhedor e
dos mais antigos pontos turísti-
cos do Brasil, dos milagres das
águas sulfurosas. Diz Magazi-
ne que "o Capiau está por todos
os lados", e que não se pode
perder "a tarjeta de O Capiau
de Piracicaba" (rs), pelo que
este idoso e cansado agrade-
ce. Aliás, há capiaus por to-
dos os cantos do Brasil.
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UNIVERSITÁRIOS, EM RIO DAS PEDRAS
Os moradores do Bairro Uni-

versitários, em Rio das Pedras,
lamentam que nada foi feito, em qua-
tro meses, com relação à iluminação
do local. "Isso é um tapa na cara dos
moradores e da sociedade", afir-
ma um dos moradores, sintetizan-
do a revolta de muitos. "Neste fim
de ano, ficamos no escuro, um

presente da Prefeitura Municipal de
Rio das Pedras e da CPFL", afirma,
lembrando que houve aumento
no preço da água e do IPTU. Re-
gistrado, na certeza de que virão
as soluções pela CPFL, sempre
atenta às necessidades dos con-
sumidores. Mais notícias de Rio das
Pedras na página A12

O Museu Luiz de Queiroz (foto)
fez parte do primeiro roteiro, vi-
sitado ontem (10), dentro do
projeto denominado 'Visite Pi-
racicaba', realizado durante o
período de férias escolares. A
iniciativa é da Diretoria de Tu-

rismo, vinculada à Semdettur
(Secretaria Municipal de Desen-
volvimento Econômico, Traba-
lho e Turismo (Semdettur), com
apoio da Secretaria Municipal
de Educação. A programação
continua até dia 26 de janeiro. A5

'VISITE PIRACICABA'

Justino Lucente
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O triste 8 de janeiro

Há um ano, no
triste 8 de ja
neiro de

2023, o Brasil assistiu
a um ignóbil - uma
traição à pátria - ata-
que simultâneo aos
Três Poderes da Repú-
blica. Nossa História
registra alguns episó-
dios de ataques a um
ou outro Poder, em geral duran-
te os golpes - ou tentativas de gol-
pe - de Estado que marcam nosso
caminho para a estabilidade de-
mocrática. Nunca, no entan-
to, houve qualquer movimen-
to que se parecesse com a sel-
vageria do bando de insanos
que atingiu o Congresso Naci-
onal, o Palácio do Planalto e o
Supremo Tribunal Federal.

A Assembleia Constituinte e
Legislativa de 1823 foi fechada
por militares a mando do Impe-
rador na "Noite da Agonia", no
dia 12 de novembro. No 7 de abril
de 1831 Dom Pedro abdicou em
meio a grande agitação pelas ruas
do Rio de Janeiro, mas embarca
para o exílio sem qualquer palá-
cio invadido. O Paço Imperial foi
ocupado durante a Proclamação
da República - aliás, sem a parti-
cipação do Marechal Deodoro. O
que o Presidente Deodoro fez foi

COLUNA ESPÍRITA Alvaro Vargas

Os casais
permanecem juntos
na vida além-túmulo?

É comum, nas celebrações
das bodas, o casal assumir
o compromisso de estar

juntos até que a morte os separe.
Há uma certa lógica, tanto pelas
incertezas sobre o que nos espera
na vida após a vida, como pelas
dificuldades de manter este com-
promisso conjugal até o final des-
ta existência. Embora ninguém se
case pensando na possibilidade da
separação, o índice de divórcio no
Brasil aumenta a cada ano. Segundo
o Instituto Brasileiro de Geografia e
Estatística (IBGE-2020), o tempo
médio de duração de um casamen-
to, antes do divórcio, reduziu de
15,9 para 13,3 anos, no período
de 2010 a 2020. Entretanto, nem
todos os casais que mantém os
laços conjugais vivem em harmo-
nia, sendo comum surgirem dú-
vidas se este relacionamento na
Terra será mantido no mundo
espiritual. O Espiritismo esclare-
ce que o nosso corpo físico é ape-
nas uma roupagem provisória,
que se desgasta com o tempo, sen-
do "substituída" por outra, atra-
vés da reencarnação. Regressa-
mos para a erraticidade com a
mesma personalidade, identida-
de sexual, virtudes e defeitos.
Embora não exista o intercurso
sexual no mundo espiritual, as
almas que se amam buscam per-
manecer juntas. Allan Kardec (O
Livro dos Espíritos, item no.
200), cita que o amor e a simpa-
tia cultivados no mundo materi-
al se mantém, e o relacionamento
é baseado na concordância dos
sentimentos. Contudo, consideran-
do que a Terra é um mundo de pro-
vas e expiações, no qual as famílias
vivenciam experiências difíceis e
nem sempre exitosas, é provável
que muitos destes relacionamen-
tos se desfaçam na erraticidade. Os
casais que vivem em relativa harmo-
nia são uma minoria e, geralmente,
estiveram aqui diversas vezes, repe-
tindo a mesma experiência e aprimo-
rando este relacionamento.

Importante destacar que
nem sempre família terrena re-
presenta a nossa família espiritu-
al. Como Espíritos necessitados
de evoluir intelecto-moralmente,
temos a necessidade de ressarcir
os indivíduos que prejudicamos
em existências pregressas. Assim,
quando assumimos uma progra-
mação reencarnatória, podemos
ser conduzidos a compartilhar
um lar com antigos adversários
do passado, que tanto pode ser o
cônjuge, como os filhos e paren-
tes. Graças ao esquecimento pro-
visório, necessário para permitir
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O poder irresistível de um olhar
Antonio

Oswaldo Storel

Os chamados ór
gãos dos senti
dos existem

para que o ser humano
viva e se relacione com
os seus semelhantes e
com os demais seres vi-
vos que o rodeiam na
natureza. Todos eles são extrema-
mente valiosos e complementares
para a plenitude da vida humana.
Quando algum deles não funcio-
na, os demais se aperfeiçoam de tal
forma, permitindo que a vida seja
vivida em plenitude, mesmo assim.

Mas não resta a menor dúvi-
da de que o olhar de uma pessoa,
além de captar as imagens que se
apresentam e leva-las ao cérebro
para serem sentidas e assimiladas
com todas as nuances físicas e psi-
cológicas agregadas, ele possui uma
força incrível em transmitir um
sentimento ao ser que é olhado,
quando os olhares se cruzam no
tradicional gesto que costumamos
chamar "olho no olho".

O despertar do amor que
pode durar a vida toda entre um
homem e uma mulher, começou
no cruzamento dos olhares dos
dois jovens, pela primeira vez.
E a imagem daquela primeira
vez em que os olhares se cruza-
ram, fica gravada na retina e

Dirceu Cardoso Gonçalves

A chuva tem castigado o ter
ritório brasileiro. Começa
pelo sul e vai subindo e dei-

xando um rastro de problemas. São
tornados, ciclones, enchentes e
principalmente as árvores que caem
sobre a rede elétrica e deixam vas-
tas áreas às escuras. Tudo come-
çou a acontecer mais frequente-
mente quando passamos à influ-
ência de 'El Niño', o fenômeno cli-
mático que parte da corrente de
águas quentes do Oceano Pacífico
e joga influências para todo o pla-
neta e mais pela América do Sul,
devido à proximidade. Os ventos
que aqui eram de 30, 40, 50 km/h,
agora são de 70, 80, 100 ou até
mais quilômetros. Como a estrutu-
ra não está preparada para uma
força desse tamanho, aconbtece
tudo. As árvores - muitas delas
apodrecidas e sem manutenção -
caen sobre os fios e os consumido-
res passam longos períodos às es-
curas, sem geladeira.ar-condiciona-
do e outras facilidades  propor-
cionadas pelos eletro-eletrôni-
cos. O regime mudou e precisa-
mos nos atualizar com as for-
ças em maior dimensão ou, en-
tão, continuaremos sofrendo.

Apesar de termos dezenas - até
centenas de indivíduos e institui-
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Fenômeno climático exige cautela

esta reaproximação, temos con-
dições de iniciar um novo relacio-
namento sem as lembranças dos
antagonismos passados, permi-
tindo desenvolver sentimentos
mais elevados. Neste caso, após a
morte física, se esta convivência
foi suficiente para ressarcir os
débitos e apagar as marcas do
passado (mágoas, ódio etc.), este
casal pode optar por continuar junto
em sua rota evolutiva ou seguir cami-
nhos distintos. No caso daqueles que
devido à viuvez, contraíram uma
segunda núpcias, não existirá um
confronto com as almas das anti-
gas parceiras, pois, a união na errati-
cidade é sempre baseada na empatia
entre os pares. Quanto ao desejo das
almas em permanecer juntas, não
basta apenas ter este interesse.
Caso um dos cônjuges tenha pra-
ticado iniquidades, distanciando-
se moralmente do outro, ficarão
separados até que providência di-
vina permita a alma recalcitrante
no mal se redimir através do me-
canismo reencarnatório.

A doutrina espírita confirma
que nem a morte física ou a reen-
carnação separam os casais que
se amam, pois, os laços do amor
são eternos. O Espírito André
Luiz (XAVIER, F. C. Os Mensa-
geiros, cap. 30), cita que quando
se encontrava na Terra não tinha
a menor ideia de que existissem
uniões matrimoniais depois da
morte do corpo físico. Quando
assistiu às festividades desta na-
tureza na cidade espiritual Nosso
Lar, ficou perplexo, observando que
aqueles que assim o fazem são muito
felizes. Entretanto, para possuir esta
ventura, é preciso ter amado na Ter-
ra, movimentando os mais nobres
impulsos do espírito. Para colher os
júbilos desta natureza, é necessá-
rio ter amado com a alma. Os que
se consagram exclusivamente aos
desejos do corpo e não sabem
amar além da forma, são incapa-
zes de sentir as profundas vibra-
ções espirituais do amor.

Alvaro Vargas, engenhei-
ro agrônomo-Ph.D., pre-
sidente da USE-Piracica-
ba, palestrante espírita

mandar invadir, em
1891, a Câmara e o Se-
nado. Na revolução de
1930 Getúlio recebeu pa-
cificamente o Palácio do
Catete e, já ditador, re-
sistiu ao ataque dos In-
tegralistas contra o Pa-
lácio da Guanabara. A
reação de Vargas foi
dura, e vários dos oiten-

ta homens que participaram do
ataque foram depois fuzilados. A
saída do ditador, em 1945, foi con-
certada com os militares e um avião
da FAB o levou a São Borja. Du-
rante o regime militar de 1964 uma
tropa entrou no Congresso Nacio-
nal para retirar o Presidente da
Câmara dos Deputados, Adauto
Lúcio Cardoso, e os deputados que,
com ele, resistiam à decretação de
recesso em outubro de 1966.

Há alguns anos vândalos ten-
taram invadir, sem sucesso, o Con-
gresso Nacional, mas nada nesses
episódios se compara com o que
aconteceu nesse triste 8 de janeiro.
Para começar, as ameaças à demo-
cracia e aos Três Poderes vieram se
adensando ao longo da campanha
eleitoral, até culminar, depois das
eleições, em inúmeros acampamen-
tos de pretensos patriotas - na ver-
dade, terroristas - junto a quartéis
por todo o País. Já por mais de uma

vez esses grupos haviam tentado inva-
dir o Congresso Nacional e o Su-
premo Tribunal Federal. Sabia-se,
assim, da gravidade da situação.

Espantosamente, o maior
grupo se formou diante do Quar-
tel-General do Exército Brasileiro.
Dali os falsos patriotas saíam em
excursões pela cidade, sempre cri-
ando mal-estar, até culminar, no
dia da diplomação do novo Presi-
dente da República, em 12 de de-
zembro, em grandes depredações
no centro de Brasília, concentran-
do o ataque na sede da Polícia Fe-
deral. A impunidade dessas vi-
olências foi preocupante.

Com a posse do Presidente
Lula os episódios pareciam su-
perados. Mas fato mais grave do
que as ameaças verbais foi uma
ação deletéria que tinha objeti-
vos mais profundos.

Qual era o objetivo dos ter-
roristas? A destruição pela des-
truição? Não faz sentido. A ideia
evidente e muitas vezes verbali-
zada era provocar a intervenção
das Forças Armadas, em total
contradição com suas funções
constitucionais para envolvê-las
numa aventura política contra a
democracia e suas instituições. O
comportamento das Forças Arma-
das manteve a tradição, cuja últi-
ma manifestação foi o exemplar
apoio à diretriz que eu dera, em
1985, como presidente da Repú-
blica: a transição para a demo-
cracia será feita com - e não con-
tra - as Forças Armadas. Não ti-
vemos um dia de prontidão mili-
tar e prevaleceu o compromisso
assumido pelos militares com seu
juramento de defender a demo-
cracia e a Constituição.

Agora, a reação do Estado
tem que ser de absoluta severi-
dade: como tem o monopólio da
força, nestas horas deve exercê-
lo. Os responsáveis têm que ser
levados à Justiça e sofrer as
penas da Lei, assim como os
estimuladores e financiadores.

A realização de um ato de
rememoração desse episódio
teve, portanto, o apoio do povo
brasileiro, dos líderes e dos
chefes dos Três Poderes.

ções - voltados ao meio-ambiente,
somos primários na prevenção. Da
mesma forma, também não somos
exemplos para ninguem em se tratan-
do de controle das cheias. Quando o
tempo muda de configuração, o que
colhemos é o desastre.  Vias públicas,
imóveis e vastas áreas inundadas por-
que um dia ocupamos a porção de ter-
ritório que a Natureza reservou para
as águas. Quando a água vem, leva
tudo de roldão. E os governos pouco
ou nada fazem, mas os ecologistas
fazem discursos em busca de votos
para as próximas eleições, nada
mais. O pior é que o povo acredita.

Estamos vivendo uma época
em que ecologia se altera. Torna-
dos, ciclones e outros fenômenos
tornam-se comuns, o caminho das
águas é frequentemente requisita-
do pelos rios e o clima cobra todas
as agressões que sofreu. O 'El Niño'
chegou com toda força. O pior é
que ninguém sabe quando ele vai
embora e por quanto tempo tere-
mos que aguentar seu mau-hu-
mor. Pode ser em março ou abril
róximos ou só nesses mesmos me-
ses de 2025, 26 ou até 27. Tudo vai
depender da chegada de 'La Niña',
outra corrente térmica do Oceano
Pacífico que, essa de natureza fria.
Isto é, o contrário do calórico 'El
Niño'. Mas ninguém sabe, com cer-
teza, quando isso chegará.  Já tive-

mos tanto 'El Niño' quanto 'La
Niña' que duraram dois anos ou
mais. Dificil prever quando se al-
ternarão na próxcima vez.

É certo que vivemos uma nova
situação climática. Coisas que não
nos impactavam antes hoje trazem
problemas e, além ede incomodar,
dão prejuízos à Economia. Sabe-se,
por exemplo, que teremos uma que-
bra considerável na próxima safra
de grãos (soja, trigo, milho e ou-
tros) por causa das más condições
do clima. Poderemos até enfrentar
dificuldade na pecuária - notada-
mente a bovina - porque as parta-
gens serão menos viçosas que a dos
anos anteriores.

Estamos experimentando
uma virada de ciclo. Não sabe-
mos o que virá no próximo ano
e se ele será de fartura ou es-
cassez de recursos. Também
desconhecemos como será o ci-
clo hídrico. É por isso que a ad-

ministração pública, as empre-
sas, fazendeiros e outros opera-
dores da economia devem se
acautelar. As prefeituras e os
governos estaduais, por exem-
plo, precisam controlar os reser-
vatórios de água que servem a po-
pulação e cuidar dos pontos - espe-
cialmente das estradas e vias ur-
banas sujeiros a enchentes. As em-
presas de eletricidade têm de me-
lhorar a manutenção para evitar
que, nos incidentes, seus clientes
fiquem sem abastecimento por
largos períodos, conforme tem
acontecido nos últimos meses. Já
ficou clareo que o paulistano, por
exemplo, não suporta ficar com a
luz apagada por uma semana,
conforme já aconteceu.

Acautelem-se todos e respei-
tem as águas, especialmente quan-
do elas vêm descontroladas. Igno-
rá-las pode custar muitos prejuí-
zos e até a própria vida. Esse con-
selho serve para todos os brasilei-
ros. O fenômeno apresenta-se dife-
rente em cada região, mas é igual-
mente perigoso em toda parte...

Tenente Dirceu Cardoso
Gonçalves, dirigente da
Associação de Assistência
Social dos Policiais Milita-
res de São Paulo);
aspomilpm@terra.com.br
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na consciência para
todo o sempre. Ainda
está viva em mim a
imagem do primeiro
olhar que trocamos,
eu e a minha amada
esposa Mari,  lá no
longínquo 1956,
numa quadra de es-
portes de Lins, onde
se desenvolvia um

jogo de basquete. Ela assis-
tindo o jogo e eu, estudante
de Odontologia, dando cobertu-
ra para um jornal esportivo ao
qual eu prestava serviços. Aque-
le olhar marcou as nossas vi-
das para sempre!

Nós, os mais antigos, nos lem-
bramos bem do que significava o
olhar de um pai ou de uma mãe,
na educação dos filhos. Não era
preciso dizer nenhuma palavra.
Bastava o olhar na correção de al-
guma atitude errada. Da mesma
forma, o olhar que transmitia paz,
amor, carinho e ternura ao filho e
filha amados. A preocupação com
qualquer ameaça, expressa num
olhar de angustia e ansiedade.

Os poetas, como ninguém, sa-
bem utilizar as expressões que um
olhar pode transmitir em seus ver-
sos. Cito os versos de Roberto Car-
los, na linda canção "Nossa Senho-
ra", que ele começa assim: "Cubra-
me com seu manto de amor! Guar-
da-me na paz desse olhar!"

Há tempos, assisti ao filme
"Paixão de Cristo" de Mel Gibson e
confesso que fiquei extremamente
impressionado com as cenas for-
tes, principalmente nos momentos
do martírio de Jesus. O olhar de
Jesus era o que mais marcava a
intensidade do sofrimento repre-
sentado pelo ator, com um poder
incrível de penetração no mais fun-
do de nossa alma, mesmo sabendo
que era uma representação. Com
um olho já dilacerado e fechado
pelas agressões sofridas, o outro
olho, atingia em cheio o sentimen-
to de quem assistia.

Alguns dias depois, tive
acesso a uma matéria sobre o
clima que envolveu os atores
desse filme, durante as filma-
gens. E o ator que representou
Barrabás, faz uma declaração
impressionante, elogiando mui-
to a capacidade do diretor: "Du-
rante minha vida toda, corri o
mundo em busca de descobrir a
minha espiritualidade. Mas foi
naquela cena, quando fui colo-

cado diante de Jesus para ga-
nhar a liberdade em seu lugar,
e o seu olhar cruzou com o meu
olhar, que eu senti minha alma
transbordar em espiritualidade
como nunca me havia aconteci-
do e a partir de então não tive
mais qualquer dúvida."

No mesmo filme, o olhar de
Jesus para sua mãe Maria, no
momento que cai com a cruz
sobre seu corpo e ela corre até
ele para socorrê-lo, com a ima-
gem trazida pela consciência à
sua retina, de uma queda que
ele sofrera quando menino! O
próprio Judas traidor, ao ver
consumado o martírio de Jesus
e ser atingido pelo seu olhar,
transforma-se, enlouquece e
busca o suicídio. De quanta coi-
sa um olhar é capaz!

É com o olhar que o ódio é ca-
paz de fulminar o outro, como se
fosse um lança chamas. Da
mesma forma, um comandante
ao olhar para um seu coman-
dado que não está na posição
correta. Até a falsidade de um
político ao tentar atingir a hon-
ra de um adversário ou fazer pro-
messas que nunca cumprirá, pode
ser sentida no seu olhar.

Antonio Oswaldo Storel,
membro do IHGP, ex-
presidente da Câmara
Municipal de Piracicaba

As curas de Jesus
Paiva Netto

No capítulo 19, ver
sículos 11 e 12, dos
Atos dos Apósto-

los de Jesus, o médico-
evangelista Lucas relata: "E
Deus, pelas mãos de Paulo,
fazia milagres extraordiná-
rios, a ponto de levarem aos
enfermos lenços e aventais
do seu uso pessoal, diante
dos quais as enfermida-
des fugiam das suas vítimas, e os
espíritos malignos se retiravam".

Ante essa passagem, recordei-
me de uma página de A face oculta -
Inusitadas e reveladoras histórias da
Medicina, de autoria do médico e es-
critor gaúcho Moacyr Scliar (1937-
2011), cujo título destaca "As cu-
ras de Jesus". Eis alguns trechos:

"Ao longo de sua passagem pela
Terra, a figura de Jesus vai se modi-
ficando: temos primeiro o bebê que
nasce na manjedoura, depois o me-
nino que assombra os sábios no tem-
plo, depois o pregador que arrebata
multidões, o líder irado que expulsa
os vendilhões. E há também - muito
importante - o Jesus que cura: 'Eis
que se aproximou um leproso, pros-
trou-se diante dele e disse: Senhor,
se quiseres, poderás limpar-me.

 "'E Jesus, estendendo a mão,
tocou-o e disse: Quero, fica limpo.
No mesmo instante o homem ficou
livre da lepra' (Mateus, 8:1). A esta
cura seguem-se muitas outras: co-
xos, aleijados, cegos. O ápice desta
sequência é a ressurreição de Láza-
ro, em que a própria morte é derro-
tada. Numa época em que a medi-
cina praticamente inexistia, as cu-
ras de Jesus arrebatavam multi-
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dões.  "Mesmo porque
nisso, como em outras
coisas, Jesus era revo-
lucionário. O Antigo
Testamento fala muito
sobre o corpo e suas do-
enças, mas detém-se so-
bretudo nas medidas
sanitárias. A lepra, para
voltar a um exemplo
anterior, é objeto de mi-
nuciosas prescrições no
Levítico. O suspeito da

doença deve ser levado a um sacer-
dote que, mediante critérios previa-
mente estabelecidos, fará o diagnós-
tico, e declarará o estado de 'impure-

za' que se traduz em rígido isolamento
do doente. A doença, sobretudo a
doença epidêmica, é vista como
castigo divino, e não é de admi-
rar que o Senhor recorra às pra-
gas para intimidar o Faraó". E
conclui o dr. Scliar:

 "O cristianismo herdou de Jesus
a tarefa de cuidar dos doentes. Os hos-
pitais foram, caracteristicamente, ins-
tituições cristãs e durante a Idade
Média os frades eram os depositá-
rios da medicina. Com o que uma
imensa necessidade social era aten-
dida, como o demonstram, no Bra-
sil, as Santas Casas".?

José de Paiva Netto, jorna-
lista, radialista e escritor;
paivanetto@lbv.org.br -
www.boavontade.com
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INCERTEZAS
A política abre o ano em Bra-

sília com muitas dúvidas. Algu-
mas viram problemas sérios,
como o déficit zero. Apesar das
emendas milionárias controla-
das pela Presidência da Repúbli-
ca, o relacionamento dos pode-
res executivo e legislativo ainda
são tensos e o maior exemplo é a
desoneração da folha de paga-
mento. Sobra expectativa quan-
to ao judiciário que teve papel
preponderante nas eleições pre-
sidenciais, com o STF cada vez
mais próximo do presidente Luiz
Inácio Lula da Silva. É bom não

Eleições 2024: candidatos encontrarão
eleitores mais exigentes e informados

Wilson Pedroso

Em exatos 10 me
ses, o Brasil rea
lizará novas elei-

ções municipais. As
5568 cidades localiza-
das em território nacio-
nal vão decidir os no-
mes que assumirão os
mandatos de prefeitos e
vice-prefeitos, além de vereadores,
para os próximos quatro anos.

O primeiro turno está marca-
do para o dia 5 de outubro, com
possibilidade de segundo turno em
todos os municípios com mais de
200 mil eleitores. Durante a cam-
panha, os candidatos encontrarão
pela frente cidadãos mais bem in-
formados e interessados em deba-
ter política. A tendência é de alto
envolvimento do eleitorado com as
disputas do próximo pleito.

Isso é o que indicou uma
pesquisa realizada pela APPC
Consultoria e Pesquisa, sob mi-
nha curadoria, no fim do ano
passado. Quase metade dos elei-
tores consultados declarou ter
interesse alto ou muito alto por
política e 87% confirmam inten-
ção de votar em 2024. Além dis-
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A mais bela palavra
José Renato Nalini

Qual é, para você,
a mais bela pa
lavra em portu-

guês? Os que falam in-
glês escolheram a sua.
Depois de convidar
mais de quarenta e duas
mil pessoas dos cento e
dois países que usam o
inglês como idioma, a escolherem a
mais bela palavra, chegou-se ao re-
sultado "Mother". Mãe!

Os promotores dessa campa-
nha estranharam que a palavra
"Father", pai, não apareceu entre
as setenta mais votadas.

Constatou-se também que as
dez primeiras colocadas nesse
ranking tão subjetivo, tão pessoal,
refletem bons sentimentos. A segun-
da foi "Passion", (Paixão), a tercei-
ra "Smile" (Sorriso), a quarta "Love"
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Pedro Kawai

A realidade da
fome e da situ
ação de rua em

nossa cidade é um
tema que merece aten-
ção e ação imediata.
O falecimento de uma
moradora em situa-
ção de rua em Piraci-
caba no início do ano passado
foi um alerta para a gravidade da
situação. Infelizmente, essa não foi
a primeira vez e, se nada for fei-
to, não será a última. É urgente
que medidas efetivas sejam toma-
das para lidar com essa questão.

A presença de crianças, ado-
lescentes e até de famílias inteiras
de refugiados nas ruas de nossa
cidade é um reflexo do crescimen-
to alarmante dessa população. A
falta de abrigo e de assistência leva
essas pessoas a buscar nas ruas a
sobrevivência e alimentação. A
fome e a insegurança alimentar não
são problemas exclusivos de Pira-
cicaba, mas sim uma realidade bra-
sileira que afeta milhões de pesso-
as em todo o país.

Nos últimos 20 anos, o Brasil
viu o aumento significativo da
fome, com um número cada vez
maior de pessoas enfrentando a
insegurança alimentar. Em 2004,
9,5% dos brasileiros estavam com
insegurança alimentar grave. Até
2013 esse número chegou a 4,2% e
o país saiu do Mapa Mundial da
Fome, mas, a partir de 2018, esse
índice voltou a subir.

Em 2022, atingimos o recorde
assustador de 15,5% da população
convivendo com insegurança ali-
mentar grave, o que equivale a 33
milhões de brasileiros. Mais preo-
cupante ainda é quando olhamos
os dados apresentados pela im-
prensa ano passado: se considerar-
mos também a insegurança alimen-
tar grave, leve e moderada, o nú-
mero chega a mais da metade da
população, ou seja, 58,7%.

Esses dados são alarmantes e
exigem ação imediata por parte do
Poder Público. A fome não é ape-
nas uma questão humanitária,
mas também está diretamente li-
gada a outras consequências so-
ciais, como a violência, o con-
sumo de drogas, a desnutrição
e a exclusão social. É preciso
agir com coragem e determina-
ção para encontrar soluções
efetivas e não se esconder atrás
de burocracias e desculpas. O
que foi  feito de lá  pra cá?
Quais ações efetivas foram
realizadas? Quais serviços es-
tão sendo oferecidos? Vamos

Fome e moradores em situação
de rua e os desafios para 2024

esquecer que novamente as elei-
ções estarão no centro das aten-
ções em 2024 e, embora sejam
pleitos municipais, a disputa pelo
poder será outra vez acentuada.
Resta saber o limite para cada
parte interessada.

PONTO FINAL
Prefeitura Municipal de

Piracicaba abre hoje (11) (va-
lendo até o dia 7 de feverei-
ro), prazo para apresentação de
médicos visando preenchimen-
to de dezessete vagas. Vamos
observar o interesse com base
no número de inscrições.
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ficar debruçados em
leis que não permitem
o atendimento compul-
sório até quando?

É fundamental
que sejam implemen-
tadas políticas públi-
cas eficazes para com-
bater a fome e garan-
tir assistência ade-
quada às pessoas em

situação de rua. Mais ação e
menos burocracia. Mais cora-
gem para encontrar a solução e
menos desculpas para a omis-
são e não atendimento.

Além disso, é necessário inves-
tir em programas de capacitação e
inclusão no mercado de trabalho,
resgatando a autoestima dessas
pessoas e oferecendo-lhes oportu-
nidades reais de mudança de vida.

Felizmente, em Piracicaba, te-
mos exemplos de trabalho volun-

tário e iniciativas da sociedade ci-
vil que combatem ativamente a
fome e oferecem assistência às pes-
soas em situação de rua. O Exérci-
to das Formiguinhas, a Diocese, as
igrejas, as ONGs e outras entida-
des desempenham um papel fun-
damental nesse processo. Além dis-
so, instituições como a ACIPI, o SI-
MESPI e o Sindicato dos Metalúr-
gicos realizam importantes capaci-
tações para inclusão no mercado
de trabalho, resgatando também a
autoestima dessas pessoas.

No entanto, é preciso mais do
que esforços isolados. O fato de
perdermos vidas de moradores em
situação de rua é, com certeza, um
sinal de alerta. Uma morte não
pode ser tratada como estatística e
ser esquecida com o tempo, ainda
mais se ela aconteceu há alguns
metros de distância onde antes tí-
nhamos um albergue noturno.

É hora de agir. É hora de unir
esforços e recursos para enfrentar
a fome e a situação de rua em nos-
sa cidade. Não podemos permitir
que essa realidade persista. Cada
pessoa merece dignidade, seguran-
ça alimentar e um lar. Vamos tra-
balhar juntos para superar esses
desafios e construir uma cidade
mais justa e solidária para todos.

Pedro Kawai é vereador
em Piracicaba pelo PSDB

so, 45% dos eleitores
declararam que o in-
teresse por política
"aumentou" hoje, em
comparação com os úl-
timos dez anos.

Os entrevistados
também responderam
sobre a frequência com
que costumam conver-
sar sobre política com

amigos e familiares. A maioria,
61%, declara que "sempre" ou "qua-
se sempre" conversa sobre política.
O levantamento foi realizado no
estado de São Paulo, mas é uma
amostra do comportamento do elei-
torado em geral que, cada vez mais,
tem levado os assuntos políticos
para o cotidiano de suas vidas.

Os dados da pesquisa se refle-
tem na prática. Não precisamos de
levantamentos científicos para sa-
ber, já há algum tempo, que a polí-
tica tomou conta dos grupos de
aplicativos de mensagens, almoços
em família, encontros de amigos e
conversas de bar. Até algum tem-
po atrás, as pessoas gostavam de
discutir futebol, religião e a alta do
preço dos alimentos. Agora, elas
querem debater ideologia. Esse alto
interesse pela forma como vem sen-

do realizada a condução dos go-
vernos, seja na esfera federal, esta-
dual ou municipal, nos leva a duas
consequências importantes. Por um
lado, as discussões políticas estão
alimentando o ódio de eleitores
com posicionamento mais radi-
cal e, inclusive, provocando rup-
turas de amizades e laços familia-
res. Mas, por outro, o debate sau-
dável de ideias tem contribuído
para a construção de um eleito-
rado com senso crítico mais
apurado, o que é muito positivo
para o processo democrático.

Um cidadão que se interessa e
se informa, tem melhores condições
de escolher e exercer o direito ao
voto. Esse eleitor está atento aos
fatos, procura se informar por fon-
tes confiáveis e tem uma tendência

a não repassar fakenews. São pes-
soas que buscam ponderar as in-
formações, colocando na balan-
ça do bom senso aquilo que pode
influenciar seus votos.

Ainda faltam dados que
tracem de forma mais aprofun-
dada o perfil desses eleitores que
se declaram mais interessados
por política. Mas o fato é que, nas
eleições municipais de 2024, os can-
didatos terão pela frente o desafio
de conhecer verdadeiramente o
eleitorado, entendendo suas de-
mandas e anseios, para que pos-
sam se comunicar com qualida-
de e de forma efetiva.

As eleições municipais possu-
em uma dinâmica diferente das
disputas federais e estaduais. Mas,
independentemente das peculiari-
dades da campanha que está por
vir, o fato é que boa parte dos bra-
sileiros não está mais disposta a
eleger candidatos com belas peças
publicitárias e propostas rasas. O
eleitor de 2024 vai exigir conteúdo.

Wilson Pedroso (@wilsi-
nhopedroso), analista
político e consultor elei-
toral com MBA nas áre-
as de Gestão e Marketing

(Amor), a 5 "Eternity"
(Eternidade), a sexta
"Fantastic" (Fantásti-
co), a sétima "Destiny"
(destino), a oitava "Fre-
edom" (Liberdade), a
nona "Liberty" (também
Liberdade) e a décima
"Tranquility" (Tranqui-
lidade).  O resultado
geral foi positivo e oti-

mista. Pois em décimo primeiro lu-
gar veio "Peace" (Paz), em décimo
terceiro "Sunshine" (Brilho do sol)
e "Hope" (Esperança), da qual se
esperava melhor performance, apa-
receu em décimo oitavo.

Boa amostragem do que pen-
sam os que se exprimem no idioma
inglês. Não são as palavras mais
utilizadas, ou as palavras da moda,
que nos levariam a Inteligência
Artificial, Metaverso, Disrupção,
Cancelamento ou quaisquer outras.

Arrecadação e Justiça Social
Ivo Ricardo Lozekam

Em 31/12/2023 o impostôme
tro atingiu o seu número re
corde: R$ 3,05 trilhões de

reais de tributos arrecadados no
Brasil. Deste montante, o tributo
mais expressivo foi o ICMS repre-
sentando 20% deste montante, ou
R$ 617 bilhões.

Apesar do recorde no recolhi-
mento de impostos, a parcela desti-
nada a investimentos em infraes-
trutura pública no Brasil continua
caindo ano após ano.  Para citar
apenas um exemplo, vejamos o caos
no trânsito das rodovias, com ex-
cesso de veículos. Nossa infraestru-
tura rodoviária não recebeu ne-
nhum investimento significativo
nas últimas décadas. Já a ven-
da de veículos e consequente
arrecadação dela decorrente bateu
recordes no mesmo período.

Todas grandes obras, desde a
Marginais Tietê e Pinheiros em São
Paulo, passando pela BR 101 e 116 que
ligam o Brasil de Norte a Sul, foram
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realizadas há mais de 40 anos. De lá
para cá nossa frota de veículos foi
multiplicada por cinco, e estas rodo-
vias continuam as mesmas.
Outro exemplo é a educação públi-
ca, que dispensa comentários,
basta ver as estatísticas do nú-
mero de analfabetos funcionais
no Brasil que não para de crescer.

Recordes de arrecadação não
são novidade no Brasil. Também
não é novidade a falta de investi-
mento em infraestrutura pública.
Faltam investimentos em sanea-
mento básico, educação, saúde e
segurança. Em pleno 2024 ainda
existem localidades nos estados do
Nordeste onde não chegou se-
quer a energia elétrica. E ano
após ano revemos o fato de que,
União, Estados e a maioria dos
Municípios, continuam defici-
tários, simplesmente porque
gastam mais do que arrecadam.

Ano após ano os orçamentos
são aprovados, garantindo-se o fi-
nanciamento da máquina pública
que não para de crescer, além da

aprovação de recursos para emen-
das parlamentares, investimentos
em empresas estatais deficitárias,
fundos eleitorais bilionários, como
este de R$ 4,9 bilhões aprovados
para pagar a propaganda eleitoral
das eleições municipais deste ano.

Em nenhum momento a refor-
ma tributária recentemente apro-
vada ousou propor reduzir tribu-
tos. Parecia até assunto proibido
durante a sua discussão. Segundo
propagado, a Reforma Tributária
vai garantir o crescimento da eco-
nomia do país. Porém ainda não

sabemos qual será a alíquota, o que
seria determinante para que esta
afirmação se concretizar.

O que garante o crescimento
da economia é o PIB, que vem com
trabalho, emprego e renda. Tribu-
to é apenas o resultado destes três
fatores.  Caindo trabalho, emprego
e renda, cai a arrecadação tributá-
ria. Se a reforma tributária cuja
alíquota ainda não conhecemos,
trouxer aumento de tributação, te-
remos queda de investimento, fuga
de capitais e consequentemente
menos emprego e renda, com me-
nor geração de tributos.  A fonte
da justiça social não é o tributo, e
sim o crescimento econômico que
permitiu a ele (tributo) existir. Logo
a verdadeira fonte da justiça e in-
clusão social é o trabalho.

Ivo Ricardo Lozekam,
tributarista, contador e
advogado, articulista de
publicações, destacando-
se a Revista Brasileira de
Estudos Tributários

São aquelas que, no nosso sentir,
exprimem mais beleza. Constaram
da relação das mais votadas abó-
bora (quadragésimo lugar), ba-
nana (quadragésimo primeiro)
e coco em quinquagésimo quar-
to. Animais compareceram com
borboleta, que em inglês é a lin-
da "butterfly", em trigésimo pri-
meiro, abelha (44º), canguru
(50º) e hipopótamo (52º).

No departamento esquisiti-
ce, figuram guarda-chuva, ga-

zebo, soluço e fuselagem. É in-
teressante verificar como a pa-
lavra, esse instrumento mágico,
que pode ferir e matar, mas
pode salvar e enlevar, sugere
sentimentos e sensações a quem
dela se sirva para se comunicar.

O Conselho Britânico, patroci-
nador dessa enquete, estranhou
que "mãe" fosse a palavra mais
bela. Numa pesquisa anterior, rea-
lizada pela Enciclopédia Encarta,
em 2000, a vencedora foi "Seren-
dipity", a capacidade de descobrir
coisas por acaso. Nesta última, es-
teve na vigésima quarta colocação.

E nós, em português? Qual se-
ria a nossa escolha?

José Renato Nalini, Reitor
da Uniregistral, docente da
Pós-graduação da Uninove e
Secretário-Geral da Aca-
demia Paulista de Letras
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Fenabrave atualiza números
e Hyundai Creta é o carro
mais vendido do Brasil

Divulgação/Hyundai

Creta, um dos mais modernos do Brasil, é produzido pela Hyun-
dai em Piracicaba
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Prefeitura realiza posse dos
novos conselheiros tutelares
Função dos conselheiros é garantir o cumprimento do Estatuto da Criança e do Adolescente

A Tribuna Piracicabana
Quinta-feira, 11 de janeiro de 2024A4

O Hyundai Creta foi o líder ge-
ral em vendas no varejo do merca-
do brasileiro em 2023 com 59.080
emplacamentos, conforme os dados
atualizados esta semana pela Fena-
brave (Federação Nacional da Dis-
tribuição de Veículos Automotores).
Nesta modalidade, são considera-
das as vendas para o consumidor
final, sem os volumes comercializa-
dos para empresas, como locadoras
e frotas. Esta foi a primeira vez que
um modelo SUV fecha o ano na li-
derança do ranking geral de varejo.

Entre os SUVs, o CRETA asse-
gurou seu quarto ano seguido
como líder absoluto em emplaca-
mentos, sempre no varejo. Nos sete
anos desde seu lançamento no Bra-
sil, em 2017, o modelo nunca ficou
fora do top 3 em vendas para o con-
sumidor final na categoria.

"O ano de 2023 foi muito es-
pecial para o Hyundai CRETA. O
modelo que já tradicionalmente vi-
nha sendo o favorito dos consumi-
dores que buscavam um SUV zero-
quilômetro completo, moderno, se-
guro e conectado, passou a ser tam-
bém o preferido pela maioria dos
que adquiriram um carro novo no
ano passado, entre todas as cate-

gorias. Graças ao empenho funda-
mental de nossa rede de concessio-
nários, conseguimos um cresci-
mento forte nos últimos dois me-
ses do ano, emplacando um volu-
me 30% superior ao mesmo perío-
do de 2022. Isso garantiu ao CRE-
TA uma vantagem bastante expres-
siva dentro de sua categoria e o le-
vou ao posto de primeiro SUV a
liderar o ranking geral do varejo
no acumulado do ano", comenta
Angel Martinez, vice-presidente de
Vendas da Hyundai Motor Brasil.

Os resultados dos últimos três
anos refletem a estratégia da Hyun-
dai em concentrar as vendas do
CRETA no varejo. Em 2021, o mo-
delo ocupou a terceira colocação no
ranking geral, subindo para o se-
gundo posto em 2022 e, finalmen-
te, a liderança inédita para um
SUV em 2023. As vendas do SUV
na modalidade varejo representa-
ram sempre mais de 90% do total,
um dos mais altos índices do mer-
cado nacional.

Para obter informações sobre
todos os modelos Hyundai, consul-
tar a lista completa de concessio-
nárias e encontrar a loja mais pró-
xima, acesse: hyundai.com.br.

A Prefeitura de Piracicaba, por
meio da Smads (Secretaria Muni-
cipal de Assistência e Desenvolvi-
mento Social de Piracicaba) e do
CMDCA (Conselho Municipal dos
Direitos da Criança e do Adoles-
cente), realizou na manhã de on-
tem (10), a cerimônia de posse dos
novos 15 conselheiros tutelares do
município, que atuarão até o ano
de 2027. O evento teve a presença
do prefeito Luciano Almeida, da
titular da Smads, Euclidia Fiora-
vante; da promotora de Justiça da
Infância e Juventude de Piracica-
ba Milene Telezzi Habice, do defen-
sor público Marcelo Dayrell Vivas,
da presidente do CMDCA, Paula
Magrini Cordeiro, e de vereadores.

Com a participação de 4.179
pessoas para votação nas urnas, a
eleição dos conselheiros aconteceu
no dia 1/10. Os conselheiros eleitos
assumem os Conselhos Tutelares
1, 2 e 3, órgãos permanentes e au-
tônomos encarregados pela socie-
dade para zelar pelo cumprimento
dos direitos da criança e do ado-
lescente. É função do conselheiro
tutelar garantir o cumprimento do
ECA (Estatuto da Criança e do
Adolescente) ao atender crianças e
adolescentes em situação de vul-
nerabilidade e atuar em conjunto
com pais e responsáveis.

Os candidatos eleitos que to-
maram posse como conselheiros
tutelares foram Angélica Maria
Avansi Aversa, Ana Beatriz Canto
Kraide, Cristina Sassiloto Lopes
Ferraz, Cristiane de Oliveira Flá-
vio, Dirceu de Barros Silveira,
Darlene de Lurdes Pessoa, Gen-
til Benedito Canuto Junior,
Janaína do Carmo Torrigo de Mo-
raes, Jefferson de Moraes Gonçal-

Conselheiros que tomaram posse junto das autoridades presentes na cerimônia

ves, Kleyton Kaic Sampaio, Ro-
dolpho Hoff Junior, Rosa Ma-
ria Casarim Zanatta, Rosana Pe-
reira Bollis, Vânia Regina Correa
Henrique e Zélia dos Reis.

"Estamos em um momento
muito alegre para nós, porque agora
temos também o 3º Conselho Tute-
lar, que era um pedido que existia há
mais de dez anos na Prefeitura para
dar conta do volume de serviço. E o
trabalho dos conselheiros contribui
para que a gente possa melhorar o
nosso trabalho, as nossas políti-
cas públicas. É a união de esfor-
ços para uma sociedade melhor",
falou o prefeito Luciano Almeida.

Foram classificados como su-
plentes, que assumirão no caso de

vacância, os candidatos Lia Raquel
Nunes Job dos Santos, Sirlei Apa-
recida Schiavon de Abreu e Thiago
Domingues Gabriel de Souza.

"Cada conselheiro tutelar
não tem apenas uma posição de
trabalho, mas uma missão de
garantir os direitos das crian-
ças e adolescentes. É uma res-
ponsabilidade imensa e a confi-
ança depositada em cada con-
selheiro é ainda maior. A Sma-
ds estará sempre à disposição
para orientar e apoiar o êxito dos
conselheiros. Que seja um tra-
balho realizado com dedicação
e empenho em prol das crianças
e adolescentes", falou a titular
da Smads, Euclidia Fioravante.

Durante a cerimônia, a pro-
motora de Justiça da Infância e
Juventude Milene Telezzi Habice
disse que os conselheiros são as
"peças" mais importantes na rede
de proteção das crianças e adoles-
centes. "Os conselheiros são os
olhos, a porta de entrada, o filtro
do que acontece nas ruas. Estamos
todos no mesmo time e o Minis-
tério Público está à disposição
para atuar em conjunto e pres-
tar um serviço ainda melhor
para a comunidade", falou.

"Que seja uma gestão atuante
no ouvir e garantir dos direitos das
crianças e adolescentes da nossa
cidade", finalizou a presidente do
CMDCA, Paula Magrini Cordeiro.

Divulgação
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Carteira da Pessoa Autista é disponibilizada no aplicativo
O Governo de São Paulo ago-

ra disponibiliza o serviço de solici-
tação da Carteira de Identificação
da Pessoa com Transtorno do Es-
pectro Autista (CipTEA) no aplica-
tivo Poupatempo.SP.GOV.BR. O
documento facilita a identifica-
ção da pessoa com Transtorno
do Espectro Autista (TEA) nos
serviços públicos e privados em
todo o território paulista, e au-
xilia na garantia dos direitos pre-
vistos em lei, como filas e atendi-
mentos preferenciais.

Idealizado pela Secretaria de
Estado dos Direitos da Pessoa com
Deficiência (SEDPcD) e desenvol-
vido pela Secretaria de Gestão e
Governo Digital (SGGD), o docu-
mento também pode ser emitido
diretamente pelo portal
ciptea.sp.gov.br, criado pela Pro-
desp - a empresa de Tecnologia do
Governo do Estado de São Paulo e
ligada à SGGD -, ou de forma pre-
sencial em 26 postos do Poupatem-
po localizados na capital, interior e
litoral do estado.

"Todos os serviços estaduais
precisam ser de fácil acesso para os
cidadãos. Esta ampliação para o
aplicativo do Poupatempo possibi-
lita que pessoas autistas e seus fa-
miliares, que talvez desconheces-
sem a disponibilidade da CipTEA,

possam agora solicitar este docu-
mento. A Carteira não apenas con-
firma a identidade desses indiví-
duos, mas também abre portas
para que elas possam acessar ser-
viços e garantir os direitos que são
essenciais para uma vida plena e
igualitária", reforça o secretário de
Estado dos Direitos da Pessoa com
Deficiência, Marcos da Costa.

Em 2023, desde abril quando
o serviço foi lançado, os registros
mostram que, por dia, foram mais
de 120 documentos emitidos e, por
mês, a média é de 3,6 mil. Isso fez
com que o estado fechasse o ano
com mais de 30 mil CipTEAs emiti-
das, sendo 388 na região de Ara-
çatuba, 2.340 na Baixada Santista,
174 em Barretos, 552 em Bauru,
4.811 em Campinas, 9.598 na Capi-
tal, 516 na região Central, 1.811 no
Grande ABC, 353 em Franca, 254
em Itapeva, 325 em Marília, 520
em Presidente Prudente, 228 em
Registro, 466 em Ribeirão Preto,
4.287 na Região Metropolitana de
São Paulo, 641 em São José do Rio
Preto, 1.655 em São José dos Cam-
pos e 1.089 em Sorocaba.

A criação da CipTEA atende a
normas da lei federal 13.977/20 e
da Lei Estadual 17.651/23, promul-
gada pelo Governo de São Paulo
em março. A ação faz parte do Pla-

no Estadual Integrado para Pesso-
as com Transtorno do Espectro do
Autismo, em vigor desde abril pelo
decreto estadual 67.634, e engloba
uma série de iniciativas promovi-
das neste ano pela gestão estadual
com foco na inclusão e autonomia
das pessoas com deficiência.

O app está disponível para os
sistemas Android e iOS. Para bai-
xar, basta entrar na loja de aplica-
tivos de seu celular (Google Play
ou App Store) e buscar por "Pou-
patempo SP.GOV.BR".

O acesso ao aplicativo será fei-
to com autenticação da plata-
forma federal GOV.BR. O cadas-
tro na plataforma federal pode
ser feito pelo site https://

acesso.gov.br ou pelo aplicativo
GOV.BR, que também está dis-
ponível para Android e iOS. É
totalmente gratuito e feito por
qualquer pessoa que tenha CPF.

O aplicativo oferece mais de
mil serviços digitais, incluindo
renovação de CNH, licenciamento
de veículos, consulta de IPVA, ve-
rificação de débitos de veículos, in-
formações sobre pontos na CNH,
Carteira de Trabalho Digital, se-
guro-desemprego, atestado de
antecedentes criminais, serviços
municipais, entre outros. Além
disso, é possível agendar gra-
tuitamente datas e horários
para atendimentos presenciais
nos postos do Poupatempo.
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Lula e premiê japonês
conversam sobre acordo
com Mercosul

Andreia Verdélio
Da Agência Brasil

O presidente Luiz Inácio Lula
da Silva conversou nesta quarta-fei-
ra (10) com o primeiro-ministro do
Japão, Fumio Kishida. No telefonema,
os dois falaram sobre a possibilidade
de um acordo comercial entre o
Mercosul e o Japão e de temas da
agenda bilateral para o fortaleci-
mento da parceria estratégica e do
comércio entre os dois países.

Em 2024, o Brasil preside o G20
- grupo das 20 maiores economias
do mundo. De acordo com a Presi-
dência, Lula e Kishida trataram
sobre a cooperação entre Brasil e
Japão em foros internacionais
multilaterais em prol da paz, da
democracia e da superação da
pobreza, temas prioritários do
Brasil na presidência do G20.

"O presidente Lula agradeceu
o convite que recebeu de Kishida
no ano passado para participar
[como convidado] da cúpula do G7
[grupo de sete das maiores econo-
mias do mundo] , em Hiroshima, e
manifestou vontade de que o Ja-
pão esteja envolvido em todas as
instâncias de discussão do G20 este

ano", disse a Presidência, em co-
municado. "[Lula] realçou a neces-
sidade de trazer o debate sobre as
mudanças climáticas e energias re-
nováveis para o centro das discus-
sões do G20. Ressaltou que o Bra-
sil irá lançar no G20 uma aliança
global contra a fome e a pobreza e
que a superação das desigualda-
des é fundamental para a defesa
da democracia", acrescenta.

Em 2025, Brasil e Japão comple-
tam 130 anos de relações diplomáti-
cas. Ainda segundo o Planalto, Lula
expressou solidariedade ao povo japo-
nês e em particular às vítimas dos ter-
remotos do dia 1º de janeiro. O tremor
de magnitude 7,5, que atingiu a penín-
sula de Noto, e as mais de 1,2 mil
réplicas seguintes provocaram o
desabamento de prédios e deram iní-
cio a incêndios. Foram registradas
202 mortes até esta terça-feira (9).

"Os dois líderes falaram tam-
bém sobre a defesa da paz e da su-
peração dos conflitos em andamen-
to no mundo. Concordaram sobre
a importância do fortalecimento
das instâncias multilaterais para
que guerras como a de Gaza e a da
Ucrânia não venham a se repetir",
informou a Presidência.
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Semdettur inicia nova
temporada de passeios
turísticos de projeto
Programação vai até dia 26, sempre às quartas, quintas e sextas-feiras, com diferentes roteiros

A história e os encantos de Pi-
racicaba podem ser vistos, ouvidos
e contemplados durante os passei-
os gratuitos promovidos pela Pre-
feitura de Piracicaba neste mês, de-
vido ao período de férias escolares,
pelo projeto denominado Visite Pi-
racicaba. O primeiro roteiro da atu-
al temporada aconteceu ontem (10),
com visita ao Museu e Centro de
Ciências, Educação e Artes Luiz de
Queiroz, na Esalq (Escola Superior
de Agricultura Luiz de Queiroz), e
ao Horto Florestal de Tupi, com 30
participantes, limite máximo de pú-
blico por passeio. A iniciativa é da
Diretoria de Turismo, vinculada à
Semdettur (Secretaria Municipal de
Desenvolvimento Econômico, Tra-
balho e Turismo (Semdettur), com
apoio da Secretaria Municipal de
Educação. A programação continua
até dia 26/01, com diferentes rotei-
ros. As inscrições para esta semana
estão esgotadas. As inscrições para
a próxima semana começam na se-
gunda-feira, 15/01, às 14h, no site
turismopiracicaba.com.br.

"Ficamos muito contentes em
ver a participação do público, que
se mostra cada vez mais interessa-
do em conhecer a cidade. Inicia-
mos esse projeto de passeios turís-
ticos gratuitos, com acompanha-
mento de guia de turismo profissi-
onal, no ano passado e estamos
recebendo feedbacks muito positi-
vos", falou a diretora municipal de
Turismo, Alessandra Freire.

Um dos participantes do rotei-
ro de hoje foi o analista de perfor-

Prefeitura realiza os roteiros com ônibus e guia de turismo profissional

mance Rogério Sanches de Fontes,
de 44 anos de idade. Ele é de Sete
Barras (SP) e está passando as férias
em Piracicaba, então aproveitou a
oportunidade para conhecer mais da
cidade por meio do projeto da Prefei-
tura. "Achei a iniciativa em promo-
ver o passeio fantástica, pois ajuda
na divulgação do turismo e agre-
ga conhecimento às pessoas sobre
a história da cidade. O momento
mais interessante, para mim, foi co-
nhecer a história da Esalq e seu idea-
lizador. É fascinante", comentou.

Quem também aprovou o pas-
seio foi a técnica de enfermagem Ja-
cicleide Freitas de Santana Alves, de
35 anos. "Não sou piracicabana.
Resido na cidade há três anos e
achei a iniciativa do projeto mui-
to importante para a população,
pois agrega conhecimento, preser-
va a cultura e a história e promo-
ve divertimento e ensinamentos
para crianças e adultos. Foi uma
maneira de saber mais da his-
tória e cultura da cidade de for-
ma simples e divertida", avaliou.

MAIS - Os passeios continu-
am hoje (10) e amanhã (11), e tam-
bém nos dias 17, 18, 19, 24, 25 e 26
de janeiro (quartas, quintas e sex-
tas-feiras), no período da manhã.
As inscrições começam sempre às
segundas-feiras, às 14h, no site
turismopiracicaba.com.br. São dis-
ponibilizadas 30 vagas por dia. Os
roteiros têm saída às 8h30, em frente
ao Casarão do Turismo, localizado
na avenida Alidor Pecorari, 1433,
no Parque da Rua do Porto, e retor-
no às 12h30 no mesmo lugar.

Justino Lucente
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'Chama a Bebel', 'Beekeeper' e novo 'Meninas Malvadas'
Fotos: Divulgação

O drama nacional "Chama a Be-
bel", sobre um jovem enfrentando os
desafios de ser cadeirante; a comédia
musical adolescente "Meninas Mal-
vadas", que é uma versão do filme
original de 2004; e o suspense de ação
"Beekeeper - Rede de Vinganças", com
o astro do gênero Jason Statham, são
os novos e atraentes filmes que estrei-
am nas telonas da cidade.

"CHAMA A BEBEL" é um
interessante drama adolescente es-
crito e dirigido por Paulo Nascimen-
to. A trama acompanha Bebel, uma
adolescente brilhante de 15 anos que
se muda do interior para a cidade
grande. Mudar hábitos e compor-
tamentos é sua meta e a sustentabi-
lidade é seu princípio orientador.
Mas, além de ser cadeirante, ela
enfrenta as adversidades de um
ambiente desconhecido e a falta de
respeito de alguns colegas de classe.
Apesar disso, Bebel tem valores
muito difundidos sobre meio-ambi-
ente e questões sociais, lutando con-
tra estudantes populares e ignoran-
tes do colégio e até mesmo contra
um magnata da cidade que faz tes-
tes laboratoriais com animais. O fil-
me, que vem recebendo ótimos elo-
gios da crítica, traz como Bebel, a
jovem atriz Giulia Benite, que assim
como sua personagem, também tem
15 anos. Pedro Motta e Larissa
Maciel também estão no elenco.

"BEEKEEPER - REDE DE
VINGANÇA" (The Beekeeper) é o
novo suspense de ação (muita ação)
do astro Jason Statham. Ele inter-
preta Adam Clay, um durão que
não vai parar seu plano de vingan-
ça até acabar com o sistema crimi-
noso responsável pela morte de sua
amiga. Na trama, apesar do seu
passado conturbado, Clay agora é
um apicultor (daí o título original
do filme, The Beekeeper) que tenta
levar uma vida tranquila com o
auxílio de uma solícita senhora,
chamada Eloise Parker (vivida por
Phylicia Eashad. Quando Eloise cai
em um terrível golpe cibernético de
um grupo criminoso, ela acaba ti-
rando a própria vida. Então, Clary
decide montar um plano brutal de

vingança contra os golpistas. Essa
caçada acaba ganhando dimensões
nacionais envolvendo governos e
as instituições mais influentes do
mundo quando todos descobrem
que Adam Clay é um ex-agente de
uma organização poderosa e clan-
destina conhecida como "Beekee-
pers" (Apicultores). Mas determi-
nado a fazer justiça com suas pró-
prias mãos, Clay está disposto a
tudo e não vai poupar ninguém
para concluir seu plano. Filme re-
pleto de ação, violência, explosões,
perseguição, tiros e muita panca-
daria. Do jeito que os fãs do ator
gostam. Para um crítico do agre-
gador de resenhas Rotten Toma-
toes , este é "um dos melhores fil-
mes de ação com Jason Statham".

"MENINAS MALVADAS"
(Mean Girls) é uma divertida comé-
dia musical adolescente escrita por
Tina Fey e dirigida por Samantha
Jayne e Arturo Perez Jr. O filme é
uma adaptação do musical de su-
cesso da Broadway e serve como
uma nova versão do filme original
lançado em 2004. Nesta sua volta
aos cinemas 20 anos depois, com
novas caras e roupagens, o filme traz
o mesmo enredo mas mostrando
como as redes sociais influenciaram
a vida dos personagens.Narra a his-
tória de Cady Heron (interpretada
por Angourie Rice), uma jovem que
se muda da África para os Estados
Unidos e precisa começar a uma
nova vida, enfrentando dificulda-
des para se adaptar à mudança de
rotina -- principalmente no novo
colégop, onde acaba fazendo ami-
zade com dois alunos deslocados.
Porém, com o tempo ela consegue
ascender ao grupo de garotas po-
pulares, comando por Regina Geor-
ge (papel de Reneé Rapp) e suas
amigas Gretchen (Bebe Wood) e
Karen (Avantika). Mas a situação
se complica quando Cady se apai-
xona por Aaron Samuels (Christo-
pher Briney), justamente o ex-na-
morado da abelha rainha Regina.
O filme, mais endereçado ao públi-
co jovem, vem com uma bela trilha
sonora repleta de números musicais.

Em seu novo filme de ação, Beekeeper - Rede de Vingança,
Jason Statham embarca em uma jornada brutal de vingança
contra um sistema criminoso

No drama adolescente Chama a Bebel, Giulia Benite vive uma cadeirante
enfrentando desafios e adversidades de um ambiente desconhecido

Versão do filme original de 2004 e do musical da Broadway, a nova
comédia adolescente Meninas Malvadas estreia nas telonas da cidade
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Conexão 5G nas rodovias
supera os 30 mil acessos

O maior corredor conectado
da América Latina registrou mais
de 30.100 conexões desde o lança-
mento, em 18 de dezembro. A tec-
nologia liberada nas 12 rodovias do
Centro-Oeste Paulista sob gestão da
Eixo SP Concessionária de Rodovi-
as registrou mais de 17.000 usuá-
rios cadastrados até 5 de janeiro.

A maioria dos usuários aces-
saram a rede e usufruíram dos 30
minutos gratuitos cedidos pela Eixo
SP, com uso livre para redes soci-
ais e streaming de vídeo e música.
Em sua maioria, os usuários fica-
ram cerca de 15 minutos conecta-
dos durante as viagens e trafega-
ram mais de 70Mb de dados.

É a primeira e única rodovia
conectada que oferece esse tipo de
serviço aos usuários, trazendo mais
comodidade e conectividade para
prover serviços e conectividade.

Para entrar na rede gratuita
da Eixo SP é bastante simples. Bas-
ta acessar o sinal emitido por um
dos 1.964 pontos de transmissão
de rede Wi-Fi interligados por rede
de fibra ótica instalada por todo o
trecho concedido em um raio de 62
cidades da região Central ao Cen-
tro-Oeste do Estado. Basta entrar
na rede "Eixo SP" e seguir as orien-
tações fornecidas para realizar o
cadastro e liberar o sinal. Através
dessa rede de alta velocidade, os
usuários poderão realizar uma sé-
rie de atividades, desde videocha-

madas com a equipe de Operações
para obter informações ou supor-
te, até navegar na internet e utili-
zar aplicativos de streaming.

Para cada usuário, o tempo li-
mite na fase inicial é de 30 minutos
diários. Seja o carona em desloca-
mento ou o motorista, com o veí-
culo parado e em segurança, res-
peitando as leis de trânsito - conse-
guirá de maneira intuitiva estabe-
lecer a conexão de seu dispositivo.

Operação conectada - Até a
entrega da tecnologia ao usuário
da rodovia, a Eixo SP implemen-
tou um robusto projeto, desde a
instalação dos equipamentos até a
fase final de experimentos internos
para atestar a eficiência da rede,
como o monitoramento via Wi-Fi
dos tratores utilizados pela área de
Conservação (telemetria em real
time, rastreabilidade das operações
em campo, entre outros) e conexão
online com os veículos operacionais.

"Com o novo serviço de conec-
tividade que disponibilizamos aos
usuários, elevamos o patamar de
nossas rodovias para possibilitar
uma conexão com o futuro, que
envolverá veículos conectados e
autônomos. O próximo passo é bus-
car parceiros para avançar no de-
senvolvimento das tecnologias de
conexão direta dos veículos com
nossa central de monitoramento -
CCO", afirma Fabio Souza, gerente
de Tecnologia da Eixo SP.
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Projeto propõe a inclusão
de obras de arte em
edifícios de uso público

O vereador Pedro Kawai
(PSDB) protocolou nesta quarta-
feira (10) o projeto de lei 2/2024,
que propõe a inclusão de obras de
arte em edificações de uso público
ou coletivo no Município.

"Todo edifício, com área igual
ou superior a 1.000m² (mil metros
quadrados), em construção ou que
vier a ser construído em Piracica-
ba, deverá conter, em lugar de des-
taque ou fazendo parte integrante
do mesmo, obra de arte, escultura,
pintura, mural, relevo escultórico
ou outra forma de manifestação de
artes plásticas, sem caráter publi-
citário, de autor preferencialmente
residente no Município de Piraci-
caba", traz o caput do parágrafo
primeiro do projeto de lei.

"O disposto no caput aplica-se
também aos edifícios destinados a
grandes concentrações públicas,
tais como casas de espetáculo, hos-
pitais, casas de saúde, centros co-
merciais, shopping centers, estabe-
lecimentos de ensino público ou
particular, estabelecimentos bancá-
rios, hotéis, clubes esportivos, soci-
ais ou recreativos, templos e edifí-
cios públicos em geral", acresce o
parágrafo 3º do referido artigo.

A propositura entende
como obra de arte "todo painel,
escultura, pintura mural, mo-
saico ou similar que integre o
projeto do edifício, não poden-
do dele ser desmembrado".

Divulgação - O objetivo
principal do projeto, de acordo
com o parlamentar, é promover
a divulgação das produções de
artistas registrados na Secreta-
ria Municipal de Ação Cultural
(Semac) e, assim, garantir a eles
um espaço apropriado para a

promoção de suas obras. O ve-
reador, na justificativa da pro-
positura, analisa que "estamos
frente a uma realidade cultural
e econômica que impede a po-
pulação ter acesso a obras de
arte plástica de alta qualidade,
como pinturas, esculturas, ta-
peçarias, afrescos e painéis em
relevo, entre outras manifesta-
ções", e que este fenômeno de-
corre dos custos elevados asso-
ciados a obras de tal magnitu-
de, tornando-as inacessíveis
para a maioria.

Ainda de acordo com o parla-
mentar, historicamente, prédios
públicos no Brasil costumavam exi-
bir obras de arte, mas, recentemen-
te, observa-se uma tendência em
edifícios mais modernos de não
proporcionar espaço para tais ex-
pressões. A presença de pinturas e
esculturas na arquitetura contem-
porânea é, segundo Pedro Kawai,
por vezes escassa, afastando a po-
pulação das artes plásticas. Ele tam-
bém aponta na justificativa do pro-
jeto que o número limitado de pes-
soas capazes de adquirir uma obra
original para suas residências "é
evidente", e que nos edifícios públi-
cos, onde a presença de arte seria
especialmente relevante, muitas
vezes há restrições orçamentárias.

"Acredito, portanto, que a
aprovação deste projeto é crucial
para promover o enriquecimento
artístico e cultural em nossa comu-
nidade", defende o vereador.

O projeto de lei deve dar en-
trada na primeira sessão ordi-
nária da Câmara deste ano, em
fevereiro e, na sequência, seguir
para análise das comissões te-
máticas da Casa.
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Piracicaba foi a 4ª cidade paulista
que mais exportou no ano de 2023
Ranking é do Ministério do Desenvolvimento, Indústria, Comércio
e Serviços; foram mais de US$ 3,5 bilhões de dólares durante o ano

Paulo Soares, presidente do Caphiv
(Centro de Apoio ao HIV/Aids e Heptatites Virais)

Depois das festas de
final de ano - e toda
a comilança, né! -,

estou de volta a este espaço
semanal, aqui em A Tribu-
na Piracicabana, com o ob-
jetivo de trazer informações
de qualidade e com o obje-
tivo de contribuir com a ori-
entação sobre saúde. E co-
meço falando da campanha
Janeiro Branco, que é rea-
lizada anualmente e volta-
da para a promover medi-
das de saúde mental. As
doenças mentais podem ser
causadas por uma série de
fatores, como genética, es-
tresse, abuso de substân-
cias e traumas. Nesse rol
entram ainda transtor-
nos de humor, esquizo-
frenia e bipolaridade.

No site do Ministério
da Previdência Social, do
Governo Federal, são lis-
tadas algumas formas para
cuidados da saúde mental,
que são importantes a se-
rem divulgadas:

1) Um primeiro passo é
ter cautela com as expecta-
tivas. Criar metas que im-
pliquem em mudanças de
vida, rotina ou hábitos, sem
o devido planejamento ou
sem considerar as possibi-
lidades reais e os recursos
necessários, pode torná-las
inatingíveis, gerando frus-
tração e consequentemen-
te sofrimento emocional.

2) É importante estabe-
lecer metas tangíveis, com
prazos mais curtos ou divi-
didas em etapas. Não é ne-
cessário esperar uma épo-
ca específica, como dezem-
bro ou janeiro, para traçar
planos ou avaliar o percur-
so, pois o que depende do
comportamento pode ser
buscado em qualquer mo-
mento do ano.

3) Ter uma atitude de
autocobrança exagerada, po-
derá dificultar o reconheci-
mento dos esforços e conquis-
tas ao longo do ano. O ideal é
que o exercício de auto-obser-
vação seja cotidiano e reali-
zado com generosidade e
auto-acolhimento.

4) É natural que os acon-
tecimentos, por vezes, não
ocorram como esperado ou
que as prioridades mudem
no meio do caminho. Nesse
caso, é fundamental reco-
nhecer as qualidades, habi-
lidades e recursos internos
para lidar com as adversi-
dades e, se necessário, "re-
programar a rota".

5) É importante fazer
atividades que tragam sa-
tisfação. Momentos de la-
zer, prática de hobbies, es-
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portes ou atividade física
propic iam bem-estar
psíquico e são estratégi-
as importantes para li-
dar com o estresse. In-
vestir  em bons hábitos
a l imentares  e  dormir
bem também é essencial.

6) Para melhorar os pa-
drões de sono, algumas es-
tratégias de higiene do sono
podem ajudar, tais como ter
uma rotina de horário para
deitar e levantar, evitar o
uso de equipamentos ele-
trônicos pelo menos 1h
antes de ir para a cama,
realizar atividades rela-
xantes preparatórias para
o sono e manter o ambi-
ente propício para dormir
(escuro, silencioso, etc.).

7) Mantenha a consci-
ência sobre os sentimentos.
Identificar as emoções é
fundamental para fazer
mudanças em direção ao
bem-estar, já que elas têm
a função de comunicar so-
bre os gostos e necessida-
des individuais.  Assim,
ao reconhecer as emoções
e o fluxo de pensamentos
que as acompanham, é
possível  determinar de
forma mais consciente o
modo de agir e lidar com
situações diversas.

8) Dê atenção ao mo-
mento presente. Pensar
constantemente em coisas
que já aconteceram ou po-
derão acontecer é um gran-
de desencadeador de an-
gústia. Portanto, é impor-
tante focar nas ações possí-
veis, naquilo que está no
controle e aproveitar as ex-
periências atuais.

9) O sofrimento emoci-
onal, associado ou não a um
transtorno mental, pode ser
prevenido ou atenuado se
as pessoas conhecerem es-
tratégias para cuidar da
saúde mental. Reconhecer
a presença dele é o primei-
ro passo para alcançar me-
lhor qualidade de vida,
pois a partir daí é possível
buscar caminhos terapêu-
ticos para lidar com os pro-
blemas emocionais.

Paulo Soares, presi-
dente do Caphiv (Cen-
tro de Apoio ao HIV/
Aids, Sífilis e Hepati-
tes Virais).

As doençasAs doençasAs doençasAs doençasAs doenças
mentais podemmentais podemmentais podemmentais podemmentais podem
ser causadas porser causadas porser causadas porser causadas porser causadas por
uma série deuma série deuma série deuma série deuma série de
fatoresfatoresfatoresfatoresfatores

Piracicaba foi a quarta cidade
que mais exportou em 2023, segun-
do ranking divulgado pelo Gover-
no Federal. De acordo com dados
do Ministério do Desenvolvimen-
to, Indústria, Comércio e Servi-
ços, o município exportou US$
3,59 bilhões no ano, ficando atrás
apenas de Santos, com US$ 6,16
bilhões, São Paulo, com US$
5,51 bilhões e São Bernardo do
Campo, com US$ 4,05 bilhões.

O setor de máquinas, que in-
clui escavadoras, pás-carregadei-
ras, compactadores, niveladoras,
entre outras, lidera em Piracicaba
com US$ 2,21 bilhões em exporta-
ções. Na sequência vem a exporta-
ção de automóveis, com US$ 216
milhões. Os números são comple-
tados com grupos de geração de
energia, açúcar de cana, sacarose,
álcool, ferro e aço, entre outros.

O prefeito Luciano Almeida
comemora a colocação de Piracica-
ba no ranking do Governo Federal
e avalia que esse resultado é fruto
de muito trabalho da Administra-
ção. "Piracicaba possui tudo o que
uma empresa precisa para inves-
tir. Contamos com uma economia
diversificada e com mão de obra
qualificada. Esses expressivos nú-
meros de nossa balança de expor-
tações demonstra o potencial e o
crescimento econômico da cidade.
Isso é resultado de muito trabalho
no incentivo para o crescimento das
empresas que aqui estão instaladas
e na busca ativa de novas empre-

Divulgação/CCS

Indústria automotiva está entre as que mais exportam em Piracicaba

sas, com a criação de condições para
que elas tenham sucesso no muni-
cípio. Seguiremos trabalhando para
que esses números evoluam cada
vez mais", ressaltou.

Para o secretário de Desenvol-
vimento Econômico, Trabalho e
Turismo, José Luiz Ribeiro, o de-
sempenho do município é muito
importante para a geração de em-
prego e renda. "Muito importante
para Piracicaba este saldo de ex-
portação. A cidade vem avançan-

do no ranking de emprego e tam-
bém nos mercados nacional e in-
ternacional. E isso se deve ao mu-
nicípio ser uma fábrica que fabrica
fábricas. Existem muitas empresas
multinacionais em Piracicaba hoje.
São americanas, alemãs, india-
nas, coreanas, italianas... E isso
tem ajudado também a alavan-
car este mercado internacional,
mostrando que Piracicaba, além
de ser um celeiro de mão de obra
qualificada, se tornou uma re-

ferência para além de suas frontei-
ras. Temos empresas que estão ex-
portando para diversos países e
isso é muito importante para a
economia e geração de emprego
e renda, tornando a cidade cada
vez mais conhecida. Aliás, isso
é bom para a cidade, para o Es-
tado, para o Brasil e para o mun-
do, que está recebendo produtos de
qualidade e alta tecnologia da
nossa cidade", disse José Luiz
Ribeiro, secretário da Semdettur.
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Projeção da safra de grãos 2023/24
cai para 306,4 milhões de toneladas

Andreia Verdélio
Da Agência Brasil

As condições climáticas instá-
veis do país levaram a Companhia
Nacional de Abastecimento (Co-
nab) a reduzir novamente a esti-
mativa para a safra de grãos de
2023/24. A produção brasileira
deve chegar a 306,4 milhões de to-
neladas, queda de 13,5 milhões de
toneladas em relação à safra pas-
sada (2022/23), quando chegou a
319,9 milhões de toneladas.

Nesta quarta-feira (10), o ór-
gão divulgou o quarto levantamen-
to para o ciclo atual. "As condições
climáticas instáveis, com chuvas
escassas e mal distribuídas aliadas
a altas temperaturas na região cen-
tral do país, além de precipitações
volumosas na região Sul, provoca-
ram e ainda persistem no atraso
do plantio da safra, além de influ-
enciarem de maneira negativa no
potencial produtivo das lavouras",
explicou a Conab.

De acordo com o órgão, esta
safra vem tendo características
complexas para a estimativa de
área, produtividade e produção, já
que os problemas climáticos geram
incertezas e prejudicam a tomada
de decisão pelos produtores.

Principal cultura cultivada no
país, a soja deve apresentar uma
produção de 155,3 milhões de to-
neladas. A estimativa é menor do
que a do último levantamento, de
160,2 milhões de toneladas, mas
ainda superior ao registrado na
safra 2022/23 (154,6 milhões de
toneladas). "Chuvas mal distribuí-
das e temperaturas elevadas influ-
enciaram de maneira negativa tan-
to no plantio como no desenvolvi-
mento das lavouras. As condições

climáticas também foram determi-
nantes para alguns produtores
migrarem para outras culturas,
contribuindo para a redução da
área em relação ao levantamento
divulgado em dezembro", justificou
a Conab. No caso do milho, a produ-
ção total está estimada em 117,6 mi-
lhões de toneladas, redução de 10,9%
em relação ao ciclo anterior. A queda é
reflexo de uma menor área planta-
da e de uma piora na expectativa
de rendimento das lavouras.

"A primeira safra do cereal,
que representa 20,7% da produção,
vem passando por situações adver-
sas como elevadas precipitações nos
estados do Sul, baixas pluviosida-
des acompanhadas pelas altas
temperaturas no Centro-Oeste",
explicou a companhia. Para a se-
gunda safra, além de avaliar os
custos, as decisões dos produtores
dependem de fatores climáticos, de
disponibilidade de janela para o
plantio e dos preços de mercado.

Arroz e feijão - Já o arroz tem
uma estimativa de produção de
10,8 milhões de toneladas, 7,2% a
mais que a última safra. Segundo
o boletim, os preços do grão foram
incentivos para o aumento de área
em alguns estados produtores. Por
outro lado, o atraso no plantio, o
volume excessivo de chuvas ou de
períodos de veranicos que ocorre-
ram em regiões diversas, além das
dificuldades nos tratos culturais,
são condições desfavoráveis para
a produtividade.

Para o feijão, é esperada
uma estabilidade na produção,
quando se compara com a safra
passada, chegando a uma co-
lheita de 3,03 milhões de tone-
ladas. Entretanto, a Conab aler-
ta que a primeira safra da legu-

minosa caminha para a conclu-
são e vem apresentando altera-
ções negativas, devido à insta-
bilidade do clima.

Já para o algodão, é espe-
rado um crescimento de 6,2% na
área cultivada. Com o plantio se
aproximando a 32% no país, a área
estimada em cerca de 1,77 milhão
de hectares poderá variar, já que
parte dela que deveria ser replan-
tada com soja em Mato Grosso po-
derá ser utilizada com o plantio da
fibra. Atualmente a projeção é
de uma colheita de 3,1 milhões
de toneladas de pluma.

Com a colheita encerrada, o
trigo registra uma produção de 8,1
milhões de toneladas. Segundo a
Conab, até o início da fase repro-
dutiva, as condições climáticas vi-
nham beneficiando a cultura, com
perspectivas de uma safra recorde
semelhante à de 2022. Mas, a par-
tir de setembro, teve início um pe-
ríodo com chuvas excessivas que
persistiu até a colheita, situação que
causou perdas na produtividade.

Comércio - Sobre o mercado
das commodities brasileiras, a re-
dução na estimativa da produção
de soja deverá implicar também
uma menor exportação da oleagi-
nosa em grãos neste ano. Além
disso, o Conselho Nacional de
Política Energética (CNPE) apro-
vou o aumento de biodiesel ao
diesel, de 12% para 14% [https://
agenciabrasil.ebc.com.br/econo-
mia/noticia/2023-12/percentual-
de-biodiesel-no-diesel-subira-para-
14-em-marco-de-2024], o que, para
a companhia, indica que haverá um
incremento na demanda interna de
óleo de soja. Para o arroz, estima-
se uma manutenção do consumo
nacional em 10,3 milhões de tone-

ladas. "A recuperação produtiva e
a menor oferta de importantes pa-
íses exportadores, possivelmente,
resultarão em um aumento para 2
milhões de toneladas no volume
exportado pelo Brasil. Projeta-se uma
manutenção do volume importado em
1,5 milhão, em razão ainda da neces-
sidade de recomposição da oferta
nacional", explicou a Conab, lem-
brando que a estimativa é de au-
mento da produção do grão.

Os estoques de arroz devem
ficar próximos da estabilidade, es-
timados em 1,7 milhão de tonela-
das. Já a estimativa de menor pro-
dução de milho para a safra 2023/
24, somada à maior oferta dispo-
nível no mercado internacional (em
meio à boa safra norte-america-
na), deverá reduzir o volume de
exportações brasileiras do grão
em 2024. Ainda assim, o Brasil
deve continuar a ser o maior ex-
portador de milho do mundo.

Para o trigo, apesar do bom
volume colhido, em razão dos pro-
blemas climáticos houve perda da
qualidade e será necessário impor-
tar mais trigo, passando de 6 mi-
lhões para 6,2 milhões de tone-
ladas compradas do exterior.
Com as alterações, a estimativa
da Conab é encerrar a safra
2023/24 com estoque de passa-
gem de 393,6 mil toneladas.

No caso do algodão, o boletim
destaca que a melhora que vem
ocorrendo no desempenho da eco-
nomia nacional tende impulsionar
o consumo interno da pluma em
2024, que deve ficar em torno de
730 mil toneladas. Como as expor-
tações apresentam um crescimen-
to e devem atingir 2,5 milhões de
toneladas, o estoque final de al-
godão deverá cair para 2,04
milhões de toneladas. Os bole-
tins das safras brasileiras estão
disponíveis no site da Conab.
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Programação deste final de semana

Filme "Lightyear"

Sofazinho decorativo
Aprenda a fazer uma peça em miniatura que servirá de suporte para
lenços. Além de decorativo, esse sofazinho geralmente surpreende com
sorrisos qualquer um que puxar um lencinho pela primeira vez. Com
Gabriela Carolo, professora de costura.
Dia 11, quinta, 14h às 17h.
Espaço de Tecnologias e Artes. Grátis. 16 anos.
Inscrições pelo portal inscricao.sescsp.org.br/piracicaba a partir do dia 1.

vivência
Vivência de Vôlei Sentado
Vivência com a Seleção Brasileira de Vôlei Sentado. Os paratletas par-
ticiparão de um bate-papo, e na sequência farão apresentação e vivên-
cia com os participantes.
Dia 11, quinta, 19h30 às 21h30.
Ginásio. Grátis. Livre.

show
Edgar Bueno e Junior Patreze
Kheyal na Índia carrega um sentido de imaginação, um libertar da matéria
mental, que flui nas mais diversas direções. Com este espírito, o duo formado
por Edgar Bueno (tabla) e Junior Patreze (sitar, violão) vem contar impressões
musicais gravadas em sua história, onde cabem improvisações, interpretações
de ragas indianas e releituras do Brasil e do mundo.
Dia 11, quinta, 20h.
Comedoria. Grátis. Livre.

Confecção de fio e cesto de malha
Nesta oficina você aprenderá a confeccionar o fio de malha e assim ter
autonomia para tecer com a técnica do crochê um pequeno cesto com
tampa. Possui lista de material. Com Gabriela Carolo, professora de cos-
tura e crochê.
Dias 12, 19 e 26, sextas, 14h às 17h.
Espaço de Tecnologias e Artes. Grátis. 16 anos.
Inscrições pelo portal inscricao.sescsp.org.br/piracicaba a partir do dia 1.

oficina
Bike e Suas Vertentes
O Trial Bike Show é uma apresentação com a modalidade de bike trial
que foi criada em 1978, na Espanha e que chegou ao Brasil, na década
de 80. Consiste em transpor obstáculos saltando com a bike, o que exige
muita técnica e equilíbrio. Para a atividade, uma arena com obstáculos
será construída pelo atleta Diego Vaz, que vai estar realizando as apre-
sentações.
Dias 13 e 14, sábado e domingo, 10h às 18h.
Ginásio. Grátis. Livre.

oficina
Clube da Horta
Encontros semanais no Quintal Agroecológico do Sesc, onde a cada dia
a realidade observada nos solos, plantas e animais desafiará os partici-
pantes do clube a estudarem, experenciarem e tomarem decisões sobre
o espaço de vivência. Como resultado do trabalho investido, frutos com-
partilhados devem ser esperados! Com João Lotufo e Cristiano Pastor,
educadores ambientais.
Sábados, 10h às 11h30
Horta. Grátis. Livre.

vivência
Vivência Parabadminton com Duda e Rogério Oliveira
Bate-papo e vivência com paratletas da seleção brasileira Duda Oliveira
e Rogério Oliveira, do Parabadminton.
Dia 13/1, sábado, 14h.
Ginásio. Grátis. Livre.

espetáculo
A Origem Dos Tambores
Trupe Mitos & Contos
Os palhaços Rá e Lelé se encontram e resolvem contar um tradicional
conto de Guiné-Bissau sobre a origem dos tambores. As linguagens do
Circo e do Teatro são encruzilhadas a partir das técnicas da palhaçaria,
narratividade, danças e acrobacias. Viajando por Kemet, Guiné-Bissau
e o sudeste brasileiro, eles mostram a importância do tambor para as
tradições Afrobrasileiras, em específico o jongo.
Dia 13, sábado, 16h.
Teatro. Livre.
Ingresso - R$30,00 / R$15,00 / R$10,00
Grátis para crianças com menos de 12 anos.
Início das vendas:
Online, dia 02/01 a partir das 17h.
Bilheterias, 03/01 a partir das 17h.

vivência
Abelhas nativas sem ferrão
Conheça as abelhas do Meliponário do Sesc Piracicaba, a Meliponicultu-
ra e as formas de manejo e multiplicação de plantéis. Com Adriana Tiba e
Julio Pupim, do Abelhas do Brasil.
Dia 14, domingo, 10h15 às 12h15.
Meliponário. Grátis. Livre.

aula aberta
Rasa Yoga
Rasa Yoga é uma escola de Yoga moderna que honra as raízes tradici-
onais e aborda um amplo leque de temas, juntando asana (yoga postu-
ral), mantra (sons sagrados), mudra (gestos de poder), mito, pranayama
(técnicas de respiração), meditação (técnicas de atenção plena), anato-
mia funcional, filosofia de Yoga tântrica e alquimia da alma.  A técnica
pode ser aplicada tanto em práticas mais vigorosas e dinâmicas como
Vinyasa Yoga, como em práticas com mais permanência e estabilidade
como as de Hatha Yoga. Com Lud Azevedo.
Dia 14, domingo, 10h30 às 12h30.
Praça. Grátis. Livre.

vivência
Gira a cena
Faça um brinquedo de papel que ao girar provoca uma ilusão de ótica.
Dia 14, domingo, 14h às 16h30.
Sala do Curumim. Grátis. Livre.
Entrega de senhas no primeiro atendimento com 30 minutos de antece-
dência.

exibição
Lightyear

EUA, 2022, 100' I Dir: Angus MacLane
Neste filme conhecemos a origem de Buzz Lightyear. Ele segue o
lendário Patrulheiro Espacial, que depois que em um teste de voo
da nave espacial faz com que ele vá para um planeta hostil e fique
abandonado a 4,2 milhões de anos-luz da Terra ao lado de seu
comandante e sua tripulação. Enquanto Buzz tenta encontrar um
caminho de volta para casa através do espaço e do tempo.
Dia 14, domingo, 17h.
Teatro. Grátis. Livre.
Retirada de ingressos com 1h de antecedência.

FFFFFÉRIASÉRIASÉRIASÉRIASÉRIAS

Biblioteca inicia programação
com 'Dançando no Silêncio'
Sessão gratuita do drama produzido na Argélia e na França,
de 2022, acontece hoje (11), no anfiteatro da Biblioteca

A Biblioteca Municipal Ricar-
do Ferraz de Arruda Pinto, equi-
pamento da Prefeitura de Piraci-
caba, mantido pela Semac (Secre-
taria Municipal da Ação Cultural),
inicia a programação de férias hoje
(11), às 19h, com a exibição do lon-
ga-metragem Dançando no Silên-
cio, um drama de 2022 produzido
na França e na Argélia. A sessão,
assim como todas as atividades no
espaço ao longo do mês de janeiro,
tem entrada gratuita.

Dançando no Silêncio é dirigi-
do e roteirizado por Mounia Me-
ddour. No longa, a personagem
Houria (Lyna Khoudri) é uma jo-
vem apaixonada por balé, e que
sonha em entrar para uma das
maiores companhias da Argélia.
Porém, após um incidente que a
deixou profundamente traumati-
zada, Houria está a ponto de desis-
tir de sua grande paixão.

Até que, certo dia, por obra do
destino, ela acaba conhecendo um
grupo formado por outras mulhe-
res que também passaram por si-
tuações semelhantes à dela. Jun-
tas, elas podem ensinar Houria a
superar os obstáculos que amea-
çam destruir seu maior sonho.

Dançando no Silêncio é um drama produzido na França e na Argélia

Nesta história, o espectador
se depara com questões sensí-
veis sobre o mundo vistas atra-
vés do olhar feminino e os de-
safios de meninas que querem
perseverar, com uma bela atua-
ção de Lyna Khoudri.

A exibição de Dançando no
Silêncio acontece por meio do
projeto Cineteca, uma parceria
entre a Biblioteca e o (Misp
Museu da Imagem e do Som de
Piracicaba), com apoio do MIS-
SP e do projeto Pontos MIS.

SERVIÇO - Filme Dançando no Si-
lêncio. Hoje (11), às 19h, no anfitea-
tro da Biblioteca Municipal Ricardo
Ferraz de Arruda Pinto. Classifica-
ção: 14 anos. Entrada gratuita. Na
rua Saldanha Marinho, 333. In-
formações (19) 3433-3674.
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Sindicato pede urgência em reposição de servidores
A Polícia Civil de São Paulo

começa 2024 com déficit de 17.131
profissionais. Dos 41.912 cargos
previstos, e que, em tese, deveriam
estar preenchidos, apenas 24.718
estão ocupados - um "buraco" de
40%. Somente no último ano, já no
governo de Tarcísio Gomes de Frei-
tas (Republicanos), a instituição
sofreu 964 baixas, entre exonera-
ções, aposentadorias e óbitos - sem
nenhuma contratação. É o que
aponta o Sindicato dos Delegados
de Polícia do Estado de São Paulo
(Sindpesp), que pede urgência na
recomposição da força de seguran-
ça judiciária.

Na segunda-feira (8), a Dele-
gacia Geral de Polícia Civil publi-
cou no Diário Oficial (D.O.) a con-
vocação, para apresentação de do-
cumentos e de exame médico, dos
368 candidatos aprovados no
concurso para delegado de Po-
lícia de 2022. A presidente do
Sindpesp, Jacqueline Valadares,
defende a nomeação imediata
de todos os aprovados neste certa-
me, incluindo os excedentes.

"Esperamos que todos sejam
nomeados, inclusive os candidatos
excedentes, e numa única chama-
da, tendo em vista o alto déficit que
temos, hoje, na Polícia Civil. Não
faz sentido deixar de efetivar to-
dos esses profissionais, ou poster-
gar a nomeação. Estamos com 17,1
mil policiais a menos, que deveri-
am estar em serviço. É um absur-
do", pontua a delegada.

O déficit, de fato, é assusta-
dor. Em dezembro de 2023, do to-
tal de 3.463 cargos para delegados
de Polícia no estado de São Paulo,
2.452 estavam ocupados e outros
1.011 vagos- ou seja, quase um ter-
ço a menos. Além disso, são 4.049
escrivães a menos de um total de
8.912 cargos previstos.

Faltam, também, 4.288 in-
vestigadores, quando deveriam
ser 11.957 na ativa, assim como
acontece com outros cargos. Os
números são do Defasômetro,
instrumento com o qual o Sin-
dicato dos Delegados paulista
monitora a movimentação de
recursos humanos na institui-

ção, seja por aposentadoria, por
morte, ou por exoneração (mui-
tas, a pedido). Jacqueline lem-
bra que a defasagem é altamen-
te prejudicial, sobretudo porque
sem a Polícia Civil bem apare-
lhada, não há investigação, e
sem investigação, não há san-
ção para o crime cometido.

"O quadro reduzido afeta a
força de trabalho, compromete
o rendimento, sobrecarrega as
equipes que estão na ativa, que,
por sua vez, sofrem com o es-
tresse e têm a saúde mental aba-
lada. Contratações, portanto,
são urgentes e necessárias para
aliviar o peso sobre quem está
em serviço e, consequentemen-
te, a melhoria da segurança
para a população. A ponta é
quem mais sofre. Sem Polícia
Civil, não há investigação. In-
quéritos podem ficar sem anda-
mento, sem solução", observa.

Piores salários - A baixa remu-
neração, como também destaca
Jacqueline, é um dos fatores que
agrava o atual déficit na Polícia

Civil. "Melhores salários atraem
novos profissionais e incentivam os
já concursados a se manterem na
carreira, trabalhando com mais
dedicação para o esclarecimento e
o combate efetivo à criminalidade,
sem precisarem buscar outras fon-
tes de renda, bicos e extras, arris-
cando, muitas vezes, a vida, e pre-
judicando os horários de descan-
so", alerta a delegada.

Apesar do acréscimo médio de
18% no holerite da Polícia Civil -
autorizado pelo Estado no segun-
do semestre de 2023 - os delegados
de São Paulo começaram 2024 ten-
do um dos piores salários do País.
Em território bandeirante, o venci-
mento para quem está em início de
carreira é R$ 15.037 (brutos); no
Paraná, R$ 21.087. Já em Brasília,
um delegado ganha R$ 19.745.

São Paulo ocupa o 22º lugar
entre 26 estados e o Distrito Fede-
ral no ranking salarial dos delega-
dos do País, o que para Jacqueline
não faz sentido, tendo em vista que
o solo paulista é mais rico da fede-
ração e líder em arrecadação.

JJJJJUSTIÇAUSTIÇAUSTIÇAUSTIÇAUSTIÇA F F F F FEDERALEDERALEDERALEDERALEDERAL

Campanha alerta para golpes no saque de precatórios
Da Agência Brasil

A Justiça Federal lançou nes-
ta semana uma campanha de pre-
venção a golpes relacionados ao
pagamento de precatórios e requi-
sições de pequeno valor (RPV), após
o governo federal quitar cerca de
R$ 94 bilhões em dívidas judiciais.
Precatórios são dívidas do poder
público reconhecidas em definitivo
pela Justiça, sem que haja mais
possibilidade de recursos.

No fim do ano passado, o Su-
premo Tribunal Federal (STF) au-
torizou o governo a abrir crédito
extraordinário, por fora do orça-
mento da União, para pagar pre-
catórios atrasados desde 2021.

Os pagamentos são operados pe-
los seis tribunais regionais federais do
país, que começaram a transferir os
valores já neste mês. Entre os valores
pagos, estão R$ 27,7 bilhões em
causas ganhas por aposentados e
outros beneficiários do Instituto
Nacional do Seguro Social (INSS).

Com a divulgação sobre a libe-
ração dos valores para milhões de
pessoas, aumenta a atividade de
aproveitadores, que buscam en-
ganar os beneficiários, razão
pela qual o Conselho da Justiça
Federal (CJF) lançou uma car-
tilha para esclarecer como fun-
cionam os pagamentos.

O material alerta que não há
nada a se fazer para apressar o pa-
gamento de um precatório e que
quem tem valores a receber deve
evitar o contato de terceiros sobre
o assunto. O ideal é sempre procu-
rar o advogado da causa em busca
de qualquer esclarecimento.

Outro alerta é que não é ne-
cessário nenhum pagamento
prévio para receber um precató-
rio. Caso receba pedidos de adian-
tamento de quantias, o beneficiá-
rio deve novamente procurar
orientação do advogado.

A cartilha orienta que a única
maneira de saber se um precatório
já foi liberado é consultando o an-
damento do processo que gerou o
pagamento. Para isso, é preciso ter
informações como o número pro-
cessual, número de Cadastro de
Pessoa Física (CPF) ou nome
completo da pessoa que faz par-
te da ação. Os tribunais fede-
rais disponibilizam meios eletrô-
nicos para a consulta.

Nenhum valor é depositado
em conta pessoal. Primeiro, as quan-
tias a receber são transferidas para
uma conta judicial aberta na Caixa
Econômica Federal ou no Banco do
Brasil. Em seguida, o beneficiário
pode comparecer à agência bancá-
ria para realizar o saque, munido
dos documentos pessoais.

Também é possível receber por
meio de transferência eletrônica
(TED), em que o dinheiro sai da
conta judicial indicada e vai para
uma conta indicada pelo advoga-
do da parte titular do processo.

Segundo a Justiça Federal,
há milhões de beneficiários no
aguardo da liberação dos pre-
catórios, razão pela qual os pa-
gamentos são feitos com uma
ordem de preferência determi-
nada pela Constituição: pesso-
as com doenças graves, idosos

com mais de 60 anos e pessoas
com deficiência física, nessa or-
dem, recebem primeiro.  Caso
descubra que um precatório
já foi sacado sem autorização,
o beneficiário deve procurar
a agência bancária para sa-
ber o que ocorreu e acionar
seu advogado para que tome
providências.  A cartilha com-
pleta sobre o pagamento de
precatórios,  elaborada pela
Justiça Federal, está disponí-
vel no site do CJF.
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Prefeitura oferece mais de 170 vagas
em cursos gratuitos de qualificação
Prioridade será para as pessoas que estão desempregadas, autônomos ou MEI

A Prefeitura por meio da Se-
cretaria Municipal de Desenvolvi-
mento Econômico, Trabalho e Tu-
rismo (Semdettur), oferecerá 176
vagas em cursos gratuitos de qua-
lificação profissional, que serão
ministrados na Fumep (Fundação
Municipal de Ensino de Piracica-
ba), na avenida Monsenhor Mar-
tinho Salgot, 560, bairro Areão, e
no Senai (Serviço Nacional de
Aprendizagem Industrial), unida-
de Centro, na rua Dom Pedro II,
1.474, Bairro Alto. São nove cursos
nas áreas Administrativa, Indús-
tria e Alimentação, sendo 112 va-
gas na Fumep e 64 no Senai. A pri-
oridade será para as pessoas que
estão desempregadas (autônomos
ou MEI) e que residam obrigatori-
amente em Piracicaba.

As inscrições abertas ontem
(10), prosseguem até o dia 21/01/
2024, no site na Semdettur, no link
h t t p s : / / f o r m s . g l e /

r6W23zuiZ2KqFf6b6. As aulas se-
rão presenciais e o início será di-
vulgado após o final das inscrições.
Os cursos são de curta e média
duração, de 32h a 180h, que aten-
dem à demanda das empresas lo-
cais e serão realizados nos perío-
dos manhã e noturno.

Na Fumep serão oferecidos os
cursos de Assistente Administrati-
vo, período noturno, com aulas de
segunda a quinta-feira; Eletricista
Industrial, aulas no período da
manhã, de segunda, terça e quin-
ta-feira; Eletricista Residencial,
período noturno, com aulas de ter-
ça a quinta-feira; Programador e
Operador de Centro de Usinagem
CNC, período noturno, aulas de
segunda a quinta-feira e Pro-
gramador e Operador de Torno
CNC, período noturno, aulas de
segunda a quinta feira.

Já no Senai os cursos serão de
Bolos Confeitados, período notur-

no, com aulas de segunda a quin-
ta-feira; Inspetor de Qualidade,
período noturno, aulas de segun-
da a quinta-feira; Operador de Em-
pilhadeira, período noturno, com au-
las de segunda a quinta-feira e Tor-
neiro Mecânico, período noturno,
aulas de segunda a quinta-feira.

José Luiz Ribeiro, titular da
Semdettur, disse que a iniciativa
demonstra o compromisso da Pre-
feitura em promover o desenvolvi-
mento econômico e profissional da
comunidade, qualificando-a para
o mercado de trabalho. "Os cursos
oferecidos são de excelente quali-
dade e uma boa oportunidade para
que as pessoas adquiriram novos
conhecimentos que podem ser úteis
para a inserção no mercado de tra-
balho", completou.

PRÉ-REQUISITOS - Os in-
teressados em realizar algum des-
ses cursos devem seguir requisitos
como ter 16 anos completos para

os cursos de Assistente Adminis-
trativo e Bolos Confeitados; ter 18
anos completos para os demais cur-
sos e possuir o ensino fundamen-
tal (8ª série / 9º ano) completos
para os todos os cursos. Será mon-
tado um cadastro reserva para
quem já foi contemplado com cur-
sos de qualificação oferecidos de-
pois de 2021; empregados com ou
sem registro em carteira, aposen-
tados e beneficiários do INSS.

MAIS INFORMAÇÕES - É
permitida somente uma inscrição
por CPF e caso o candidato faça
mais de uma inscrição, será con-
siderada somente a última; ins-
crições realizadas sem toda do-
cumentação exigida serão des-
classificadas; a Semdettur entrará
em contato com os candidatos que
conseguirem a vaga para realizar a
matrícula e se reserva ao direito de
adiar ou cancelar o curso caso
não tenha inscritos suficientes.

EEEEECONOMIACONOMIACONOMIACONOMIACONOMIA

Produção de veículos cai
1,9% em 2023, diz Anfavea

Flávia Albuquerque
Da Agência Brasil

A produção de veículos caiu
1,9% em 2023 e chegou a 2,36 mi-
lhões de unidades. No ano anteri-
or, em 2022, foram produzidas
2,32 milhões de unidades. No mês
de dezembro de 2023, a produção
foi de 171,6 mil, 15,3% a menos do
que em novembro do mesmo ano
(202,7 mil) e 10,4% a menos do que
em dezembro de 2022 (191,6 mil).
A produção de automóveis comer-
ciais leves foi de 2,2 milhões de
unidades em 2023, alta de 1,3% em
relação a 2022.

Segundo os dados divulgados
ontem (10) pela Associação Nacio-
nal de Fabricantes de Veículos Au-
tomotores (Anfavea), as vendas de
veículos novos tiveram alta de 9,7%
em 2023, com 2,3 milhões de uni-
dades emplacadas contra as 2,1
milhões em 2022.

Em dezembro as unidades
vendidas chegaram a 248,6 mil, o
que representa aumento de 14,6%
na comparação com dezembro de
2022 (216,9 mil) e de 16,9 % ante
novembro de 2023(212,6 mil).

As exportações tiveram queda
de 16% no ano passado, com 403,9

mil unidades comercializadas no
mercado externo. No mesmo perí-
odo de 2022 esse número foi de
480,9 mil. A queda ocorreu devido
à diminuição de vendas em países
como Argentina (-16%), Chile (-
57%) e Colômbia (-53%).

Perspectiva - Para 2024, a
Anfavea estima que haverá alta nas
vendas (6,1%, com 2,45 milhões de
unidades), na produção (6,2%, com
2,47 milhões de unidades) e nas ex-
portações (0,7% nas exportações,
com 407 mil unidades). Segundo o
presidente da entidade, Márcio de
Lima Leite, há motivos para acre-
ditar em um ano positivo para o
setor automotivo brasileiro porque,
além da expectativa de crescimen-
to do mercado interno e da produ-
ção, a publicação da MP 1.205 que
instituiu o Programa Mover tam-
bém deve favorecer o setor.

"Trata-se uma política in-
dustrial muito moderna e inte-
ligente, que garante previsibili-
dade a toda a cadeia automoti-
va presente no país e a novas
empresas que chegarem, e ain-
da privilegia as novas tecnolo-
gias de descarbonização, os in-
vestimentos em P&D e favorece a
neoindustrialização", afirmou.

FFFFFEHOSPEHOSPEHOSPEHOSPEHOSP

Tabela SUS Paulista vigora
no Estado desde o dia 1o

A Tabela SUS Paulista, uma
ação do governador de São Paulo,
Tarcísio de Freitas, juntamente
com o secretário estadual de Saú-
de, Eleuses Paiva, anunciada em
28 de agosto de 2023, passou a vi-
gorar em 1º de janeiro. O modelo
inovador de remuneração, que
complementará os pagamentos às
Santas Casas e hospitais filantró-
picos estaduais que prestam servi-
ços pelo SUS (Sistema Único de
Saúde), tem o objetivo de aumen-
tar o atendimento na rede pública
de saúde e reduzir as filas.

O governo de São Paulo, por
meio da Secretaria de Saúde, vai
complementar o valor que os hos-
pitais recebem atualmente do Mi-
nistério da Saúde pelos procedimen-
tos hospitalares e as unidades vão
receber até cinco vezes a tabela na-
cional do SUS.

"Com a Tabela SUS Paulista,
São Paulo vai remunerar os proce-
dimentos de uma forma mais cor-
reta e justa para que as Santas Ca-

sas em operação reabram leitos,
aumente a quantidade de procedi-
mentos e, com isso, transforme a
saúde do Estado", fala o diretor
presidente da Fehosp (Federação
das Santas Casas e Hospitais Bene-
ficentes do Estado de São Paulo),
Edson Rogatti.Os recursos são
100% do Tesouro Estadual e vão
corrigir uma defasagem histórica
provocada pela ausência de corre-
ção da tabela nacional do SUS.
"Há cerca de 20 anos esses va-
lores não são reajustados pelo
governo federal, impactando
diretamente na saúde financeira
dessas unidades", lembra Rogatti.

Segundo o secretário de Saú-
de do Estado, a Tabela SUS Paulis-
ta, além de contribuir para a sus-
tentabilidade financeira das insti-
tuições, terá impacto direto na
qualidade dos serviços presta-
dos à população, estabelecendo
uma parceria entre a pasta e os
hospitais, baseada na produti-
vidade e eficiência à saúde.
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Prefeitura disponibiliza prédio
para a permanência do IML
Prédio no Jardim Primavera passará por reforma pelo Estado;
enquanto isso, serviços de necrotério e da equipe de perícias
médicas serão oferecidos em imóvel público no Parque Piracicaba

A Prefeitura disponibilizou um
prédio público para que a Superin-
tendência da Polícia Técnico-cien-
tífica possa instalar o Instituto
Médico Legal (IML) de Piracicaba
e garantir sua permanência na ci-
dade. O prédio que será usado tem-
porariamente para abrigar o IML
durante o período de reforma, que
deve durar de três a seis meses, é o
que hoje abriga a UBS (Unidade
Básica de Saúde) Parque Piracica-
ba, na rua Palmital. A UBS será
transferida para o novo prédio ao
lado da atual unidade.

A disponibilidade do prédio foi
informada em reunião na manhã
de ontem (10), na sede do IML, no
Jardim Primavera. A articulação
deste encontro para manter o ser-
viço em Piracicaba foi realizada pela
Prefeitura, por meio das secretari-
as de Governo e de Saúde, direta-
mente com o diretor estadual do
IML, Vladmir Alves dos Reis, e com
o diretor estadual do Centro de
Perícias (CP), Enrico Andrade,
ambos da SSP (Secretaria de Segu-
rança Pública do Estado de SP). A
Prefeitura teve apoio do deputado
estadual Helinho Zanatta e da Câ-
mara Municipal, por meio do seu
presidente, Wagnão Oliveira, e do
médico-legista, Ricardo Tedeschi.
Participaram, também, represen-
tantes dos núcleos e demais depar-
tamentos de Polícia Científica da
Região Metropolitana de Piracica-
ba (RMP) e o promotor de Justiça
Aluísio Antônio Maciel Neto, do
Ministério Público do Estado de SP
(MP-SP) em Piracicaba.

Após a reunião a comitiva vi-
sitou o prédio no Parque Piracica-
ba. "Estamos agradecidos pela dis-
ponibilidade da Prefeitura em nos
ajudar a encontrar um prédio para
que os serviços permaneçam na ci-
dade. Ter parte do atendimento em
Piracicaba e outra em Americana
traria muito problema à população
e não é essa nossa intenção. Por
isso, a partir deste encontro, pode-
mos afirmar que os serviços per-
manecerão na cidade", destacou o
diretor estadual do IML-SP, Vlad-
mir Alves dos Reis.

Durante o encontro também
foram debatidos os problemas en-
frentados pelas equipes do IML de
Piracicaba e a importância da re-
forma do atual prédio.

"Visitamos a Unidade Básica
de Saúde do Parque Piracicaba que,
em breve, estará de mudança para
um novo prédio. Desta forma, o
local estará disponível para o uso

Médico do IML, Ricardo Tedeschi, durante reunião sobre a continuidade dos serviços do IML em Piracicaba

Deputado estadual Helinho Zanatta e Tássia Espego, secretária de Governo de Piracicaba, chegam ao prédio
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temporário conforme a necessida-
de do IML. Serão necessárias algu-
mas pequenas adequações para
que atenda as necessidades do
IML", explicou o secretário de Saú-
de, Augusto Muzilli Junior.

A secretária de Governo, Tás-
sia Espego, reforçou a importância
da mobilização para a manutenção

dos serviços do IML na cidade. "É
um trabalho importante para a
população e não pode sair daqui.
Ver todos os responsáveis envolvi-
dos pela melhoria do serviço na ci-
dade é crucial para que o atendi-
mento seja mantido. A partir de
agora, com tudo resolvido,
aguardaremos as documenta-

ções do governo do Estado para
formalizar a parceria", finalizou.

O IML de Piracicaba aten-
de o município e mais 10 cida-
des: Águas de São Pedro, São
Pedro, Charqueada, Santa Ma-
ria da Serra, Capivari, Elias
Fausto, Mombuca, Rafard, Rio
das Pedras e Saltinho.

SSSSSEMOZELEMOZELEMOZELEMOZELEMOZEL

Operação tapa-buracos
é realizada no Santa Fé

O vereador Valdir Vieira Mar-
ques, o Paraná (Cidadania), acom-
panhou na manhã de ontem (10) a
realização de obras de reparo as-
fáltico e operação tapa-buracos em
diversos pontos do bairro Santa Fé.
Em 2023, Paraná encaminhou di-
versos ofícios ao Executivo Muni-
cipal solicitando melhorias para
várias ruas do bairro. O vereador
agradeceu ao secretário municipal
de Obras e Zeladoria e à equipe da

pasta: "agradeço ao secretário e
toda sua equipe por terem atendi-
do o pedido dos moradores e reali-
zarem essa melhoria no Santa Fé,
pois a falta de manutenção no
asfalto, totalmente deteriorado
e com buracos de grandes
proporções, estava trazendo
muita dificuldade e insegu-
rança para toda população,
principalmente para os motoris-
tas", disse Paraná.

Em visita ao bairro, Paraná acompanhou o trabalho da
secretaria municipal de Obras e Zeladoria, que realizou o
reparo asfáltico e a operação tapa-buracos em várias ruas

DDDDDEMANDAEMANDAEMANDAEMANDAEMANDA

Vereadores pedem agilidade em
serviços de zeladoria na saúde

Os vereadores Acácio Go-
doy (PP) e Thiago Ribeiro (Po-
demos) participaram nesta ter-
ça-feira (9) de reunião com o
subsecretário de Saúde, Marcelo
Pinto de Carvalho, para pedir agi-
lidade na zeladoria, na troca e na
instalação de novas máquinas de
ar-condicionado na rede de Saú-
de, devido à onda de calor que atin-
ge Piracicaba e região.

De acordo com os parlamen-
tares, servidores e usuários do sis-
tema têm enfrentado altas tempe-
raturas em diversas unidades da
cidade, como por exemplo na cen-
tral do Samu (Serviço de Atendi-
mento Móvel de Urgência), no

Centro de Especialidades Médi-
cas - conhecido popularmente
como "Postão"-, em UPAs (Uni-
dades de Pronto Atedimento) e
no Cot (Central de Ortopedia e
Traumatologia), bem como no
Poupatempo Municipal.

Acácio Godoy e Thiago Ribei-
ro pediram uma atenção especial
ao Samu. Eles solicitaram, também,
que os aparelhos de ar-condiciona-
do não sejam substituídos por
ventiladores, em especial no
prédio do Poupatempo Munici-
pal. A Secretaria de Saúde infor-
mou que pediu agilidade nos pro-
cessos licitatórios, que devem ocor-
rer até início do próximo mês.

 Acácio Godoy e Thiago Ribeiro participarem de reu-
nião com o subsecretário de saúde e pediram troca e
instalação de novas máquinas de ar-condicionado

Divulgação
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AVISO DE LICITAÇÃO

AVISO DE LICITAÇÃO - PREGÃO ELETRÔNICO - REGISTRO DE PREÇO Nº  76/2023

Comunicamos que está aberta a licitação do Pregão Eletrônico- Registro de Preço nº 76/2023,
Processo: 1273/2023, que tem por objeto a AQUISIÇÃO DE LUBRIFICANTES AUTOMOTIVOS.  As
propostas serão acolhidas com início no dia 12/01/2024,  às 10:00 horas até às 08:00 horas do
dia 24/01/2024. O início da sessão de disputa de preços ocorrerá às 09:00 horas do dia 24/01/
2024.  Deve ser observado o horário de Brasília. O Pregão Eletrônico será realizado em sessão
publica por meio da Internet, por intermédio do Sistema BNC - acessível em www.bnc.org.br . O
edital completo encontra-se à disposição no Departamento de Compras e Licitações, sito a
Rua Valentim Amaral 748, no horário das 08h30 às 17h00. Fone: (19) 3481-9223 ou através do
site: https://www.saopedro.sp.gov.br/licitacoes-publicas ou www.bnc.org.br . São Pedro, 10
de janeiro de 2024. Thiago Silvério da Silva - Prefeito Municipal

Esta publicação custou R$ 132,00 aos cofres públicos

FALECIMENTOS

FALECIMENTOS

ENGENHEIRO: SR. JOSE EMILIO
CLAUDIO TAVARES faleceu ante-
ontem, nesta cidade, contava 69
anos, filho dos finados Sr. João Ta-
vares e da Sra. Adair Elisa Claudio
Tavares, era casado com a Sra.
Maria Jose de Oliveira Tavares; dei-
xa os filhos: João Paulo Nardin Ta-
vares; Daniel Nardin Tavares; Maria-
na Nardin Tavares; Thiago Fernando
Silva, casado com a Sra. Lediane
Cristina Arrighi Silva e Willians Fer-
nando Silva. Deixa netas, demais
familiares e amigos. Seu sepultamen-
to foi realizado ontem, tendo saído o
féretro às 16h00 do Velório do Cre-
matório Memorial Metropolitano de
Piracicaba, sala “Rubi”, para o Cemi-
tério Parque da Ressurreição. À fa-
mília e amigos enlutados os sentimen-
tos de pesar da Abil Grupo Unidas
Funerais.

SRA. MARIA TEREZINHA PERESSIN
SPADA faleceu ontem, nesta cida-
de, contava 78 anos, filha dos fina-
dos Sr. Julio Peressin e da Sra. Zo-
raide Torrezan Peressin, era casa-
da com o Sr. Adilço Spada; deixa o

filho: Marcio Peressin Spada, já falecido.
Deixa irmãos, demais familiares e ami-
gos. Seu sepultamento foi realizado on-
tem, tendo saído o féretro às 17h00 do
Velório Municipal de Saltinho/SP, para
o Cemitério Municipal da cidade de
Saltinho/SP. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARIA INES DE CASTRO DA
SILVA faleceu anteontem, nesta ci-
dade, contava 62 anos, filha do Sr.
Sebastião de Castro, já falecido e da
Sra. Izolina dos Santos Castro, era
viúva do Sr. Sergio Luiz da Silva;
deixa o filho: Alessandro Luiz da Sil-
va. Deixa neto, demais familiares e
amigos. Seu sepultamento foi reali-
zado ontem, tendo saído o féretro
às 16h00 do Velório do Cemitério
Parque da Ressurreição, sala “C”,
para o Cemitério Municipal da Vila
Rezende. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

POLICIAL MILITAR: JAIME CAS-
TELLI faleceu ontem, nesta cidade,

VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2 mo-
biliado na Vila independência 02 quar-
tos, banheiro amplo, sala de jantar,
sala de estar, cozinha, lavanderia, va-
randa e garagem coberta; Móveis pla-
nejados e acabamento em porcela-
nato; Condomínio c/ piscina, elevado-
res, salão de festas e churrasqueira;
Direto c/ Proprietário (19) 99646 8616.
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm., sendo 1
suíte. Sala p/ home office, copa-coz
planejada, sala 2 ambientes c/ sa-
cada. 2 vagas. Valor R$ 550.000,00/
Venda. R$ 2.500,00/Locação. Tra-
tar fone (19) 99781-5464.
------------------------------------------
VENDO/ ALUGO Barracão 360 m²,
na R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------
VENDO OU TROCO CASA EM PI-
RACICABA POR SÃO PEDRO  -
Com sala ampla dois quartos uma
cozinha banheiro garagem para
dois carros quintal no fundo um quar-
to e um banheiro tratar no telefone
(19)99862-4594.
------------------------------------------
ALUGA-SE apartamento Praia Gran-
de, Tels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
------------------------------------------

TROCO CHÁCARA POR CASA em
Águas de São Pedro Valor:
500.000,00. Fone: 19-99768-6812.
------------------------------------------
COMPRA-SE CASA — Valor bási-
co de negociação até R$ 50.000,00
(cinqüenta mil reais). Falar com Ka-
ren pelo cel (19) 9-9895-5892, das
8 às 18 horas.
------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-Centro
Mombuca ótima localização-maiores
informações 19 998963876.
------------------------------------------

MORADIA VITALÍCIA – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Ve-
lhinhos de Piracicaba. Chalés e
Flats. Estuda permuta com imóvel.
Fone e Whatzapp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O Lar
dos Velhinhos de Piracicaba oferece por
contribuição ou permuta. Av.: Renato
Wagner, 770. Telefone e Whatzapp (19)
3372-9484 e (19) 99970-2630.
------------------------------------------

PRECISO de motorista geral, no ramo
de reciclagem, enviar currículo na Rua
General Camara 488, Jd Califórnia.
------------------------------------------

VENDO
Sítio 2 alqueires
São Pedro, 3 km
da cidade, nas-
cente, córrego,
luz, Sem casa.

Registrado

R$ 599mil.

Luiz (11) 
9999-88701

Edital de Citação. Processo Digital nº: 1006892-15.2020.8.26.0451. Classe: Assunto: Execução de
Título Extraju dicial - Duplicata Exequente: Deposito de Materiais para Construção Sao Pedro Ltda.
Executado: Construtora Quality Ltda. Edital de Citação. Prazo de 20 dias. A MM. Juíza de Direito da
4ª Vara Cível, do Foro de Piracicaba, Estado de São Paulo, Dra. Daniela Mie Murata, na forma da
Lei, etc. Faz Saber a(o) Construtora Quality Ltda, CNPJ 11.114.669/0001-20, que lhe foi proposta
uma ação de Execução de Título Extrajudicial nº 1006892-15.2020.8.26. 0451 por parte de Deposito de
Materiais para Construção São Pedro Ltda., alegando em síntese: “a executada deixou de saldar os
valores representados pela duplicata nº 200187191, tornando-se inadimplente.”. Encontrando-se o réu
em lugar incerto e não sabido, foi determinada a sua Citação, por Edital, para os atos e termos da ação
propôs ta e para que, no prazo de 03 dias, efetue o pagamento da dívida, no valor de R$ 12.358,47 (abril/
2020),que deverá  ser atualizada até a data do efetivo pagamento, acrescida dos honorários advocatícios
da parte exequente arbitrados em 10% sobre o valor atualizado do débito, que fluirá após o decurso do
prazo do presente edital, podendo o execu tado, oferecer embargos no prazo de 15 dias, ou, ainda, no
mesmo prazo, comprovar o pagamento de 30% do valor do débito reconhecido e requerer o parcelamento
do remanescente. Ficando ciente de que no caso de revelia será nomeado curador especial. Será o
presente edital, por extrato, afixado e publicado na forma da lei. Nada Mais. Dado e passado nesta cidade
de Piracicaba, aos 05 de dezembro de 2023. Documento Assinado Digitalmente nos Termos da Lei
11.419/2006, Conforme Impressão á Margem Direita.

contava 79 anos, filho dos finados
Sr. Mario Castelli e da Sra. Rosa Vi-
torelli, era casado com a Sra. Pal-
myra Claudio Castelli; deixa os filhos:
Jaime Castelli Filho e Gustavo Cas-
telli, casado com a Sra. Daiana Fran-
zol Castelli. Deixa os netos: Jamile
Castelli, Vinicius Martinelli Castelli,
Valentina Franzol Castelli, irmãos,
cunhados, sobrinhos, demais famili-
ares e amigos. Seu sepultamento foi
realizado ontem, tendo saído o fére-
tro às 17h00 da sala “01” do Velório
do Cemitério Municipal da Vila Re-
zende, para a referida necrópole. À
família e amigos enlutados os senti-
mentos de pesar da Abil Grupo Uni-
das Funerais.

SR. ADILSON ARRUDA NICOLAU
faleceu ontem, nesta cidade, conta-
va 70 anos, filho dos finados Sr.
Benedito Nicolau e da Sra. Zuleica
Arruda Nicolau, era casado com a
Sra. Maria de Fatima Rodrigues Al-
ves Nicolau. Deixa a filha: Flavia Ro-
drigues Alves Nicolau; os netos:
Guilherme e Sofia e a bisneta Moni-
que. Deixa demais familiares e ami-

gos. Seu sepultamento foi realizado
ontem, tendo saído o féretro às
17h00 do Velório da Saudade, sala
“01”, para o Cemitério Municipal da
Saudade. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SR. GERALDO DA SILVA BRANDÃO
faleceu ontem, na cidade de São
Pedro - SP, contava 80 anos, filho
dos finados Sr. Antonio da Silva
Brandão e da Sra. Francisca Couti-
nho da Rocha, era casado com a
Sra. Maria do Livramento da Silva
Brandão, deixa os filhos: Fabiano da
Silva Brandão, casado com a Sra.
Marcia Carmen Alves Arantes; Daia-
ne da Silva Brandão e Diego Fernan-
do da Silva Brandão, casado com a
Sra. Eliane Patricia Nunes. Deixa ne-
tas, demais familiares e amigos. Seu
sepultamento será realizado hoje,
saindo o féretro às 13h00 da sala
“01” do Velório do Cemitério Munici-
pal da Vila Rezende, para a referida
necrópole. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais

SR. DOMINGOS DE OLIVEIRA
faleceu ontem na cidade de São Pe-
dro, aos 81 anos de idade e era viú-
vo da Sra. Ezir Pereira Marques. Era
filho da Sra Bertulina Francisca de
Oliveira, falecida. Deixa os filhos:
Thiago Oliveira Fernandes, Roziane
Pereira Marques Amaral casada com
Marcio Roberto dos Santos Amaral,
Catia Marques dos Reis casada com
Arli dos Reis, Rosangela Pereira
Marques Aguiar casada com Silvio
Aguiar, Evanice Marques Gordinho
casada com Paulo Andre Rabaçal
Gordinho e Luciano Pereira Marques
casado com Joice Pereira Marques.
Deixa netos, bisnetos demais paren-
tes e amigos. O seu sepultamento
deu-se ontem as 16:00 horas sain-
do a urna mortuária do Velório Muni-
cipal de Rio das Pedras, seguindo
para o Cemitério Municipal de Rio das
Pedras. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar do Gru-
po Bom Jesus Funerais.

SR. DOMINGOS GONÇALVES
DOS SANTOS faleceu ontem na ci-
dade de Piracicaba, aos 79 anos de
idade. Era filho do Sr. Elesbão Gon-
çalves dos Santos da Sra Ana Fer-
reira de Souza, falecidos. Deixa o
filho: Jose Denilvan Pereira dos San-
tos casado com Juliana Maria Fon-
seca. Deixa netos, demais parentes
e amigos. O seu sepultamento deu-
se ontem as 16:30 horas saindo a
urna mortuária do Velório Municipal
da Vila Rezende - Sala 03, seguindo
para o Cemitério Municipal da Vila
Rezende. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar do Gru-
po Bom Jesus Funerais.

SR. CARLOS ALBERTO MON-
TEIRO FERRAZ faleceu ontem na
cidade de Rio Claro, aos 69 anos de
idade e era casado com a Sra. Sueli
do Rozário Cunha Ferraz. Era filho
do Sr. Antonio Joaquim Ferraz e da
Sra Alice Monteiro, falecidos. Deixa
os filhos: Camila da Cunha casada

com Emerson Picelli, Letícia da Cu-
nha casada com Marcelo Picelli, Fer-
nanda da Cunha casada com Marcio
Martins. Deixa 5 netos, 1 irmã, de-

mais parentes e amigos. O seu se-
pultamento deu-se ontem as 17:00
horas saindo a urna mortuária do
Velório Municipal da Vila Rezende -
Sala 02, seguindo para o Cemitério
Municipal da Vila Rezende. À família
e amigos enlutados os sentimentos
de pesar do Grupo Bom Jesus Fu-
nerais.

SR. WALTER SOETARO TABA
faleceu anteontem na cidade de Pi-
racicaba, aos 75 anos de idade. Era
filho do Sr. Taba Kama e da Sra Tito
Taba, falecidos. Deixa os filhos: Gil-
mara Keiko Taba Pais casada com
Arlindo Pais, Maquiula Luana Carva-
lho Taba e Andre Shoite Taba casa-
do com Silvia Taba. Deixa netos, bis-
netos, demais parentes e amigos. O
seu corpo foi transladado em auto
funebre para a cidade de Rio das
Pedras onde o seu sepultamento deu-
se ontem as 17:00hs, saindo a urna
mortuária do Velório Municipal de
Rio das Pedras, seguindo para o Ce-
miterio Municipal de Rio das Pe-
dras. Á família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar do Grupo
Bom Jesus Funerais.



A12
A Tribuna Piracicabana

Quinta-feira, 11 de janeiro de 2024A Tribuna Piracicabana
Quinta-feira, 11 de janeiro de 2024 A7

OOOOOPORTUNIDADEPORTUNIDADEPORTUNIDADEPORTUNIDADEPORTUNIDADE

Ano no PAT começa com
possibilidade de emprego
A segunda ação acontecerá ainda nesta semana com o  mutirão de empregos para uma empresa Textil

Divulgação/Prefeitura

Auxiliar do dentista
Em dezembro foi lembrado o Dia do

Técnico em Saúde Bucal  (TSB) e do
Auxiliar em Saúde Bucal (ASB). São
mais de 216 mil profissionais no país,
responsáveis por instrumentalizar o
trabalho do cirurgião-dentista,  além
de contribuir para uma melhor pro-
dutividade e para a biossegurança no
consultório odontológico.

A data foi definida por meio da Resolu-
ção CFO – 107/2010, e faz alusão à Lei nº
11.889/2008, promulgada no dia 24 de de-
zembro e que regulamenta nacionalmente
o exercício das duas profissões.

Os profissionais de TSB e ASB, fa-
zem parte da equipe e realizam ativi-

dades necessárias à prestação de cui-
dados no âmbito da promoção,  pre-
venção e recuperação da saúde bucal,
ambos devem atuar sempre sob a su-
pervisão de um cirurgião-dentista.

O ASB é responsável por diversas ati-
vidades do dia-a-dia que facilitam a ro-
tina, como a recepção dos pacientes,
organização da papelada, montagem das
mesas odontológicas, entre outros. Res-
ponsável ainda, pelos procedimentos de
biossegurança, como a esterilização dos
equipamentos e material odontológico,
zelando pela segurança do consultório,
dos profissionais que atuam e dos paci-
entes que frequentam o local.

O ano mal começou e o PAT já
fez suas primeiras ações visando
trazer mais de 200 vagas de em-
pregos para os moradores de Rio
das Pedras. Na primeira ação fo-
ram feitas entrevistas para traba-
lhadores interessados em trabalhar
na retomada das atividades de
uma usina de açúcar da região.

As entrevistas aconteceram
terça dia 09 de janeiro e deram
oportunidade para que centenas de
pessoas pudessem entregar o seu
currículo em mãos e também pu-
dessem ter contato com a entrevis-
tadora para uma conversa rápida.

A segunda ação acontecerá
ainda nesta semana com o  muti-
rão de empregos para uma empre-
sa Textil. A expectativa para este
segundo evento era tão grande que
o local da ação foi transferido da
Prefeitura para o Centro Pedagó-
gico, que tem uma infra estrutura
muito maior para receber os can-
didatos com conforto e segurança.

O ano de 2024 está sendo o
ano das oportunidades profis-
sionais para os moradores. As entrevistas aconteceram terça dia 9 de janeiro

EEEEEVENTOVENTOVENTOVENTOVENTO

Conselho Tutelar empossa membros eleitos em 2023
Os conselheiros tutelares, elei-

tos em 2023, foram empossados
ontem (10). A diplomação aconte-
ceu no Centro Pedagógico com a
presença das eleitas, de autorida-
des e convidados. São estas cinco
eleitas que nos próximos anos vão
zelar pelo desenvolvimento e bem-
estar de crianças, especialmente as
que estão em situação de vulnera-
bilidade. É importante destacar
que o conselho não faz diligên-
cias às festas, eventos ou outras
situações, mas atende denúnci-
as com investigação e acolhi-
mento se necessário dos meno-
res. As eleitas para o próximo
mandato foram Alana Sales
Mozol, Alexandra Dutra, Lilia-
ne Alves, Sueli Zopi, e Thais Bit-
tencourt que estarão no cargo
pelos próximos 4 anos. Foram eleitas Alana Sales Mozol, Alexandra Dutra, Liliane Alves, Sueli Zopi, e Thais Bittencourt

OOOOOFTFTFTFTFTALMOLALMOLALMOLALMOLALMOLOGIAOGIAOGIAOGIAOGIA

Mutirão realiza 15
cirurgias em uma semana

A Secretaria de Saúde realizou,
em 2023, mutirões oftalmológicos,
quando centenas de pacientes fo-
ram atendidos, diagnosticados e
tiveram pedidos de exames e cirur-
gias feitos com rapidez e agilidade.
Pouco tempo depois os pacientes
com pedidos de cirurgias, tiveram
os atendimentos. Na reta final de
2023, um grupo de 15 pacientes

foi encaminhado até o Hospital
de Cosmópolis, onde fizeram a
cirurgia de glaucoma bancada
com recursos próprios da pre-
feitura. Os pacientes tiveram
transporte até o local da cirur-
gia e assim que voltaram já pas-
saram a ser consultados pelos
médicos de Rio das Pedras para
acompanharem a recuperação.

Os Guardas Civis Municipais de
Rio das Pedras passaram por
mais um curso de especializa-
ção para que possam atender
a população e o poder público
de maneira eficiente e segura. O
Curso de Armas Longas foi minis-

trado pelo Instrutor de Armamento
e Tiro Amorim, da GCM de Piraci-
caba. A Guarda civil recentemente
recebeu novas viaturas, novos ar-
mamentos e cada vez mais se
qualifica para se destacar como
uma das melhores da região.

CURSO DE ESPECIALIZAÇÃO

Pacientes foram atendidos no Hospital de Cosmópolis


